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«Мой дед, Георгий Михайлович Воронин, 
родился 1 мая 1926 года в деревне Русиново 
Кировской области. В семье было пятеро 
детей, но дожили до совершеннолетия только 
трое. Жили бедно, несмотря на то, что оба 
родителя работали. 

Начальную школу дедушка окончил в 
родной деревне, а для учёбы в семилетней 
школе необходимо было ездить в посёлок 
Фабричный, который находился в 16 километ-
рах от Русиново. После окончания школы, с 
1941 года, работал в промартели, где изготав-
ливал мебель для госпиталей и лыжи. 

В 1943 году Лузским военкоматом Георгий 
Михайлович был призван в армию. Направили 
его в город Батуми. Ехали целый месяц по 40 
солдат в вагонах, были сильные морозы, 

кормили плохо. Дед попал в 33-й отдельный 
прожекторный батальон на охрану стратеги-
ческого нефтеперегонного завода.

В начале 1944 года его направили в Баку, а 
потом – в Одессу, откуда целый полк солдат 
выдвинулся пешком до Тирасполя. Дедушка 
вспоминал: «Была невыносимая жара и духота, 
дороги пыльные, вокруг поля, реки и колодцы 
встречались редко. Питьевой воды было мало. 
Многие от жары теряли сознание. Ещё надо 
было нести вещмешок, винтовку, гранаты».

Шли километры, но по связи поступил 
новый приказ – идти в Румынию. После десяти 
дней в пути – город Рени. Отдохнули и дальше 
– город Текуч. Далее – город Кород, в котором 
солдаты охраняли военный аэродром.

«Самолёты взмывают в небо и, когда 

соберутся все, летят бомбить силы противника 
около озера Балатон», – рассказывал дед.

Возле озера были сконцентрированы 
крупнейшие силы противника, отступающей 
немецкой армии. Жили в землянках. Дедушка 
был радистом, держал связь с основным 
постом. Приходилось постоянно сидеть за 
оборудованием. Даже во время грозы, подвер-
гаясь опасности попадания молнии в полевой 
кабель. Оставить аппарат было нельзя. Затем 
его направили в город Сибиу.

За военные годы было множество случаев, 
когда на его глазах гибли товарищи, но то ли 
случай, то ли судьба оберегали жизнь дедуш-
ки.

Войну дед закончил ефрейтором, получил 
медаль «За победу над Германией в Великой 
Отечественной войне 1941–1945 гг.» и орден 
Отечественной войны II степени. В 1951 году 
демобилизовался  из армии.

Георгий Михайлович исполнял свой 
воинский долг с честью и достоинством, 
перенёс все тяготы военной жизни: голод, 
холод и военную разруху. 

После демобилизации вернулся на родину. 
Несколько лет работал в Нижнем Новгороде на 
авиастроительном заводе. Затем вернулся в 
родную деревню. Работал в промартели, позже 
– на маслозаводе. Война сильно подорвала его 
здоровье, поэтому пришлось осваивать новую 
профессию. В 1963 году он окончил Батай-
скую киношколу по специальности «киномеха-
ник». Работал в Лальском кинотеатре. Дедушка 
женился и вместе с супругой, Ольгой Иванов-
ной, вырастил троих детей, воспитал внуков. 
Умер 15 июля 2011 года в возрасте 85 лет.

Рассказывал дедушка мне не всё. Многое 
осталось неупомянутым... Моя семейная 
история – это история одного солдата. А 
сколько их было в стране?! Многие не 
вернулись с фронта, не рассказали свою 
повесть о жизни. Однако каждый из них 
подарил нам Великую Победу, подарил нам 
светлое будущее. Будем помнить наших 
героев, будем им благодарны!»

Виктор Нагаев, Алина Павлова, 
фото Ирины Якуб
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НАШИ ЛЮДИ МЫ ПОМНИМ! МЫ ГОРДИМСЯ!
Ответственность за результат

СЕВЕРГАЗПРОМ
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В честь 80-летия Победы

стр. 8

Безопасность – приоритет
ОХРАНА ТРУДА

Встреча молодых активистов
МОЛОДОСТЬ В АКТИВЕ

ИСТОРИЯ ОДНОГО СОЛДАТА
В ночь на 9 мая из сообщения диктора Всесоюзного радио Юрия Борисовича Левитана советские 
граждане узнали о безоговорочной капитуляции Германии и завершении Великой Отечественной 
войны. С тех пор прошло 80 лет, но мы, потомки героев, с благодарностью и трепетом сохраняем 
память о подвиге всех, кто шёл на смерть и сражался во имя свободы, кто трудился в тылу. 
В рубрике «Потомки Победы» – история о герое семьи Виктора Николаевича Нагаева, машиниста 
технологических компрессоров Синдорского ЛПУМГ.
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КОРОТКО О ГЛАВНОМ2 АКТУАЛЬНО

НОВЫЙ РЕЖИМ ТРАНСПОРТИРОВКИ ГАЗА 

8 апреля на предприятии переведены пер-
вая и вторая нитки магистральных газопрово-
дов «Ухта– Торжок» на участке Ухта – Грязо-
вец с рабочего давления на режим газораспре-
делительных газопроводов. Это позволило 
снизить давление в системе и временно оста-
новить компрессорные цеха.

Для обеспечения плавного перехода и ми-
нимизации рисков специалисты предприятия 
провели детальные расчёты с использованием 
современных программно-вычислительных 
комплексов.

Производственно-диспетчерская служба 
разработала комплекс мероприятий, учитыва-
ющих режимные ограничения по расходам и 
давлению газа, в частности, для Сосногорско-
го газоперерабатывающего завода ООО «Газ-
пром переработка» и газораспределительных 
станций.

«Внедрение нового режима работы систе-
мы транспортировки газа приведёт к значи-
тельному повышению её эффективности. В 
рамках оптимизации мы ввели в эксплуата-

цию более энергоэффективные системы. Это 
позволит снизить расход топливного газа и экс-
плуатационные затраты, при этом сохранив за-
планированные объёмы транспортировки», – 
отметил генеральный директор Андрей Дмит-
риевич Баранов.

Внедрение нового режима транспортиров-
ки газа на участке «Ухта – Торжок» является 

важным шагом на пути к повышению энерго-
эффективности, снижению эксплуатацион-
ных затрат и обеспечению надёжной и безо-
пасной работы газотранспортной системы 
предприятия.

Ирина Вылегжанина, 
фото Дмитрия Плонина

Алексей Борисович Миллер и Министр 
энергетики РФ Сергей Евгеньевич Цивилев 
обсудили текущие и перспективные задачи в 
сфере газификации.

«Газпром» ведет реализацию программ 
развития газоснабжения и газификации 
72 субъектов РФ на 2021–2025 годы. В результа-
те количество регионов, где будут созданы 
условия для достижения полной технически 
возможной сетевой газификации, вырастет 
с 11 до 35.

Более 850 тыс. российских семей уже 
пользуются газом, подведенным бесплатно в 
рамках программы догазификации. В том числе 
с начала 2025 года подключено 81,6 тыс. 
домовладений. Возможность догазификации 
предоставлена жителям газифицированных 
населённых пунктов и садоводческих неком-
мерческих товариществ. В программе также 
участвуют медицинские и образовательные 
учреждения: из заключённых с ними 
973 договоров исполнена большая часть – 626.

«Газпром» приступил к формированию 
программ развития газоснабжения и газифика-
ции на новый пятилетний период – 
2026–2030 годы. Такие документы планируется 
утвердить с 75 субъектами РФ, в том числе 
впервые – с Красноярским краем, Еврейской 
автономной областью и Мурманской областью. 

Участники совещания обсудили предложе-
ния «Газпрома» по совершенствованию 
порядка формирования топливно-энерге-
тических балансов субъектов РФ, правил 
разработки и реализации схем газоснабжения 
и газификации, методики расчёта показателей 
газификации.

«Газпром» развивает энергетическое 
машиностроение для укрепления технологи-
ческого суверенитета России. Сергею Евгенье-
вичу продемонстрировали производственные 
возможности «Невского завода» (входит в 
Группу «Газпром энергохолдинг индустриаль-
ные активы»). В Санкт-Петербурге выпускается 
широкая линейка оборудования для целого ряда 
отраслей. Например, самые мощные в России 
газоперекачивающие агрегаты – «Ладога». Они 
отличаются высоким КПД, низким уровнем 
выбросов и значительным ресурсом работы.

Среди проектов «Газпрома», направленных 
на производство современного отечественного 
энергетического оборудования, – строительство 
в Тульской области высокотехнологичного 
литейного комплекса по производству лопаток 
для газовых турбин. Это ключевой и самый 
сложный в изготовлении элемент газовых 
турбин. Строительство комплекса планируется 
завершить в текущем году.
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«ГАЗПРОМ» И ГАЗИФИКАЦИЯ РЕГИОНОВ 
РОССИИ

По материал ПАО «Газпром»

В ООО «Газпром трансгаз Ухта» ввели новый 
режим работы на участке магистральных 
газопроводов «Ухта – Торжок». Это 
позволит оптимизировать расходы и улучшить 
эффективность транспортировки газа.

АРКТИЧЕСКАЯ ДОСТАВКА

Подготовительные работы начались в 2024 го-
ду. Специалисты Воркутинского ЛПУМГ и про-
изводственного отдела по эксплуатации магис-
тральных газопроводов разработали проект по 
перевозке внутритрубного оборудования авто-
транспортом по зимнему проезду от КС «Бай-
дарацкая» до железнодорожной станции «Кар-
ская». В рамках подготовки в летний период бы-
ли выполнены работы по обследованию всего 
маршрута, в том числе 28 водных преград на 
пути следования, определены оптимальные пу-
ти, составлены навигационные трассы. Зимой 
проведены работы по обустройству переправ че-
рез водные преграды. Сотрудники Воркутин-
ского ЛПУМГ изготовили специальный прицеп 
для перевозки оборудования общим весом 
более 20 тонн. Для транспортировки и сопро-

вождения груза привлекли 8 единиц техники.
На преодоление зимнего проезда протяжённос-
тью 145 км автоколонне потребовалось девять 
дней. Несмотря на сложную трассу и суровые 
климатические условия, работы были выполне-
ны в установленные сроки.
Успешное проведение внутритрубной диаг-
ностики и транспортировка оборудования ста-
ли результатом совместных усилий специа-

листов производственного отдела, Воркутин-
ского ЛПУМГ, Управления технологического 
транспорта и специальной техники, Управле-
ния аварийно-восстановительных работ 
и Управления организации восстановления 
основных фондов.

Ирина Вылегжанина, 
фото Алексея Самодурова

ГАЗИФИКАЦИЯ МЕМОРИАЛА В КОРТКЕРОСЕ

На мемориальном комплексе «Скорбя-
щая мать» в селе Корткерос Республики 
Коми в рамках Всероссийской акции 
«Храним огонь Победы» ПАО «Газпром», 
приуроченной к 80-летию Победы, зажжён 
Вечный огонь.

В мероприятии приняли участие руково-
дитель администрации Главы Республики 
Коми Дмитрий Владимирович Самоваров, 
председатель Государственного Совета 
республики, первый заместитель секретаря 
регионального отделения партии «Единая 
Россия» Сергей Анатольевич Усачев, 
заместитель генерального директора ООО 
«Газпром межрегионгаз» Юрий Витальевич 
Пахомовский.

Мемориальный комплекс «Скорбящая 
мать» посвящён жителям села, погибшим в 
годы Великой Отечественной войны. Ранее 
огонь зажигался только в памятные даты. Для 
его подключения к сетевому топливу и 
перевода в режим постоянного горения 
газовики проложили газопровод, установили 
газогорелочное устройство и выполнили 
пусконаладочные работы. Кроме того, 
газовики обеспечили установку гранитной 
плиты и новой бронзовой звезды Вечного 
огня.

Частица огня для зажжения доставлена с 
главного Вечного огня Республики Коми – 
мемориала «Вечная слава» в Сыктывкаре.

В Воркутинском линейном производствен-
ном управлении магистральных газопрово-
дов завершилась внутритрубная 
диагностика участка от Бованенковского 
нефтегазоконденсатного месторождения 
до компрессорной станции «Байдарацкая» 
первой нитки системы магистральных 
газопроводов «Бованенково – Ухта». 
Но главным вызовом стала обратная 
доставка оборудования по зимнему пути 
в условиях сложной трассы и сурового 
климата.

Производственно-диспетчерская служба ООО «Газпром трансгаз Ухта»

«БАЙДАРАЦКАЯ» ОБЕСПЕЧЕНА ТОПЛИВОМ
Маршрут проходил от станции «Карская» 

железнодорожной линии «Обская – Бованенко-
во» до компрессорной станции «Байдарацкая», 
что составило около 145 километров в одну сто-
рону. Транспортный конвой был сформирован 
из пяти единиц техники: трёх автотопливозап-
равщиков, снегоболотохода и бульдозера.

Сложность задачи заключалась в отсут-
ствии дорог и зимника. Предварительно шла 
подготовка транспортных средств для перевоз-
ки горюче-смазочных материалов. В этот пери-
од температура здесь может опускаться 
до -35 градусов, а метели ухудшать видимость 
до 3 метров. В таких условиях водители ориен-
тируются исключительно по навигатору GPS. 

Дизельное топливо, доставляемое таким об-
разом, обеспечивает работу транспортных 
средств компрессорной станции и аварийных 
источников электроснабжения на протяжении 
всего года. Это важный аспект поддержания 
стабильной работы станции и обеспечения бе-
зопасности персонала.

Ирина Вылегжанина, 
фото Алексея Самодурова

С февраля по апрель сотрудники Управления технологического транспорта 
и специальной техники и Воркутинского линейного производственного управления 
магистральных газопроводов успешно доставили 100 тонн топлива на компрессорную 
станцию «Байдарацкая». Работа проходила в сложных погодных условиях 
и по труднодоступной местности, что подчеркивает высокий профессионализм 
и опыт задействованных специалистов.

Доставка дизельного топлива на компрессорную станцию «Байдарацкая»

Перевозка внутритрубного оборудования на санях трубоукладчиком в паре с вездеходом

– Андрей Васильевич, расскажите, кем 
Вы хотели стать в детстве? Как выбрали 
профессию? 

– Вопрос «Кем я хочу стать?» стоял передо 
мной до последнего. Школьные годы 
подходили к концу, и надо было делать выбор. 
Тяги к какой-то конкретной профессии к 
моменту окончания школы у меня не было. 
Различные варианты профессий обсужда-
лись, конечно, с родителями, в итоге осталось 
две, причём совершенно непохожие – 
«юрист» и «стоматолог». В школе мне 
нравились и легко давались гуманитарные 
предметы, в том числе обществознание и 
правоведение, в отличие от химии, вступи-
тельный экзамен по которой являлся обяза-
тельным при поступлении на стоматолога. 
Поэтому я остановился на специальности 
юриста, кроме того, данная специальность 
была на тот момент очень популярна и по сей 
день является универсальной. Выбор в целом 
был рациональным, а не идущим от души.

– Юрист – довольно сложная профес-
сия, она требует знания множества 
нюансов, подходов в каждом конкретном 
случае. Расскажите, пожалуйста, какие 
качества характера помогают Вам быть 
успешным в своём деле? 

– Юрист должен обладать многими 
качествами, назову те, которые позволяют 
успешно решать поставленные задачи в моей 
профессиональной деятельности. Коммуни-
кабельность – качество, которое нужно 
каждому юристу, ведь нередко, чтобы решить 
какую-то задачу, необходимо много общаться 
с коллегами, представителями госорганов и 
сторонних организаций. Умение чётко и 
убедительно излагать свои мысли – несом-
ненный помощник в этом. Важно аналити-

ческое мышление – объём информации, с 
которым часто приходится сталкиваться, 
просто обязывает уметь ее анализировать и 
выделять ключевые моменты для оптималь-
ного решения какого-то вопроса. Ну и 
несомненно, адаптивность – помимо 
постоянных изменений в законодательстве, у 
нас на предприятии тоже происходят 
постоянные изменения и внедрение чего-то 
нового, что не обходит стороной юрискон-
сультов филиалов. Умение быстро учиться и 
адаптироваться к новым условиям очень 
помогает.

– А какие качества у Вас появились в 
связи с выбранной профессией?

– Если говорить о качествах, которые 
появились или, скорее, развились, – это 
несомненно, умение аргументировать, 
настойчивость и организованность.

– Андрей Васильевич, Вы согласны с 
высказыванием «Найди себе дело по душе 
и тебе не придётся трудиться ни одного дня 
в жизни»?

– Я реалист, мне ближе пословица «Без 
труда не выловишь и рыбку из пруда». Даже 
если дело по душе, оно всё равно требует 
опредёленных усилий.

– Дайте, пожалуйста, несколько советов 
молодым специалистам, приходящим в 
Вашу профессию.

– Молодым специалистам я бы посовето-
вал сразу поставить перед собой цель – это 

компас в карьере. Главное, двигаясь к этой 
цели, не бояться ошибок, анализировать их и 
делать выводы: ошибки – часть обучения. 
Перенимайте знания и навыки у более 
опытных коллег, ведь, на мой взгляд, в начале 
карьеры опыт – самое ценное.

– Андрей Васильевич, Ваше имя 
занесено на Доску почёта, это повод для 
гордости и свидетельство особых успехов в 
профессии. Расскажите, пожалуйста, как 
Вы отнеслись к этой награде? Как Вы 
думаете, какие Ваши заслуги на это 
повлияли?

– Решение руководителя о направлении 
моей кандидатуры для занесения на Доску 

почёта оказалось для меня неожиданным, но 
отнёсся я этой новости спокойно. Думаю, что 
здесь оценивается отношение работника к 
труду в целом на протяжении всей трудовой 
деятельности. Руководство и ранее отмечало 
мои успехи в труде. Могу предположить, что 
на выбор моей кандидатуры повлияла 
высокая оценка моей работы в области 
закупок филиала, со стороны отдела подго-
товки и проведения конкурентных закупок 
предприятия на совещании по подведению 
итогов производственно-хозяйственной 
д е я т е л ь н о с т и  Ур д о м с ко го  Л П У М Г 
за 2023 год.

– После работы нам всем требуется 
отдых. Какие занятия или увлечения 
помогают Вам отдохнуть от рабочих 
будней?

– Явного предпочтения нет, главное, 
чтобы это был отдых! Для меня таким 
отдыхом является рыбалка, которая сочетает 
в себе спокойствие и азарт, также люблю 
провести время за чтением или видеоиграми.

– В наше время нечасто встретишь 
читающих людей, особенно бумажные 
книги. Каких авторов предпочитаете? 
Расскажите о любимых жанрах?

– Да, бумажные книги действительно 
стали реже встречаться в руках читателей. 
В настоящее время более практичны элек-
тронные версии книг и, хотя их смысловая 
ценность не отличается от бумажных, 

атмосфера перелистывания бумажных 
страниц остается неповторимой. Для меня 
предпочтителен не столько автор, сколько 
сама книга, стиль написания должен быть 
простым, а сюжет – захватывающим, жела-
тельно с первых страниц. Мне нравится жанр 
фэнтези, который вырывает тебя из обыден-
ной реальности и погружает в вымышлен-
ную, где всё возможно.

– Расскажите немного о семье, семей-
ных традициях.

– Моя супруга Юлия работает воспитате-
лем в детском саду. Двенадцатилетний сын 
Дмитрий и восьмилетняя дочь Ксения учатся 
в школе. Ксения – творческая личность, 
увлекается танцами и бисероплетением, 
Дмитрий – чтением, робототехникой, 
настольными играми. Любим собираться 
всей семьёй на праздники – дни рождения, 
Новый год, Пасху. Наше общее увлечение – 
настольные игры и просмотр семейных 
фильмов/мультфильмов.

– В этом году наша страна отметит 
80-летний юбилей со Дня Победы в 
Великой Отечественной войне. Как Вы 
обычно проводите 9 Мая? 

– В День Победы мы, конечно, всей семьёй 
ходим на митинг, чтобы возложить цветы и 
почтить память погибших за Родину солдат, 
героев войны, минутой молчания. Прививаем 

нашим детям чувство патриотизма и благо-
дарности воинам за Великую Победу. Это, 
наверное, тоже можно назвать семейной 
традицией, хотя для меня это больше долг 
каждого гражданина нашей страны. 

– Андрей Васильевич, расскажите, 
пожалуйста, что Вас вдохновляет в работе 
и в жизни?

– Главное, что меня вдохновляет, – это 
видеть результат своей работы и понимать, 
что она приносит пользу. Например, когда 
удаётся добиться судебного решения в 
пользу предприятия – это даёт ощущение 
профессионального удовлетворения. 
Вдохновляет постоянное взаимодействие с 
коллегами – когда в процессе обсуждения 
сложного или неоднозначного вопроса 
рождается решение, которое ни один из нас 
не увидел бы по отдельности. Это как 
мозговой штурм, после которого остаётся не 
только рабочий вариант, но и ценный опыт, 
которым коллеги охотно делятся. В жизни 
меня вдохновляет моя семья. Я думаю о том, 
какое будущее хочу создать для неё, и это не 
просто цели – это ответственность, которая 
даёт сил не останавливаться, а двигаться 
вперёд.

Юлия Захарова, 
фото Дианы Малышевой

ОТВЕТСТВЕННОСТЬ ЗА РЕЗУЛЬТАТ
В традиционной рубрике «Наши люди» 
продолжаем рассказывать о сотрудниках, 
чьё имя за высокие достижения в работе 
было занесено на Доску почёта предприятия. 
Сегодня наш герой – Андрей Васильевич 
Шепетюк, ведущий юрисконсульт 
Урдомского ЛПУМГ. Выбирая между 
профессиями, Андрей Васильевич не ошибся 
и добился успеха. Он рассказал, какие 
качества помогают ему в работе 
и что вдохновляет на новые достижения.

Андрей Васильевич Шепетюк, ведущий юрисконсульт Урдомского ЛПУМГ

НАШИ ЛЮДИ

СПРАВКА

Место рождения: 
пос. Очея, Ленский район, Архангельская область.

Образование:
2009 г. – Архангельский государственный технический университет, специальность 
«Юриспруденция», квалификация «Юрист». 

Профессиональный опыт:
2011–2013 гг. – кладовщик обособленного структурного подразделения лесозаготовитель-
ного участка «Урдомской» ОАО «Группа Илим», пос. Урдома;
2013–2014 гг. – юрисконсульт ООО «Север», пос. Урдома;
2014–2016 гг. – приборист компрессорной станции «Урдомская» Урдомского ЛПУМГ 
ООО «Газпром трансгаз Ухта»; 
2016–2023 гг. – юрисконсульт Урдомского ЛПУМГ ООО «Газпром трансгаз Ухта»;
c 2023 г. – ведущий юрисконсульт Урдомского ЛПУМГ ООО «Газпром трансгаз Ухта». 

Награды:
2017 г. – Благодарственное письмо Урдомского ЛПУМГ ООО «Газпром трансгаз Ухта» ;
2022 г. – Почётная грамота ООО «Газпром трансгаз Ухта»;
2024 г. – занесение на Доску почёта ООО «Газпром трансгаз Ухта». 

Главное, что меня вдохновляет, – это видеть 
результат своей работы и понимать, 
что она приносит пользу.
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КОРОТКО О ГЛАВНОМ2 АКТУАЛЬНО

НОВЫЙ РЕЖИМ ТРАНСПОРТИРОВКИ ГАЗА 

8 апреля на предприятии переведены пер-
вая и вторая нитки магистральных газопрово-
дов «Ухта– Торжок» на участке Ухта – Грязо-
вец с рабочего давления на режим газораспре-
делительных газопроводов. Это позволило 
снизить давление в системе и временно оста-
новить компрессорные цеха.

Для обеспечения плавного перехода и ми-
нимизации рисков специалисты предприятия 
провели детальные расчёты с использованием 
современных программно-вычислительных 
комплексов.

Производственно-диспетчерская служба 
разработала комплекс мероприятий, учитыва-
ющих режимные ограничения по расходам и 
давлению газа, в частности, для Сосногорско-
го газоперерабатывающего завода ООО «Газ-
пром переработка» и газораспределительных 
станций.

«Внедрение нового режима работы систе-
мы транспортировки газа приведёт к значи-
тельному повышению её эффективности. В 
рамках оптимизации мы ввели в эксплуата-

цию более энергоэффективные системы. Это 
позволит снизить расход топливного газа и экс-
плуатационные затраты, при этом сохранив за-
планированные объёмы транспортировки», – 
отметил генеральный директор Андрей Дмит-
риевич Баранов.

Внедрение нового режима транспортиров-
ки газа на участке «Ухта – Торжок» является 

важным шагом на пути к повышению энерго-
эффективности, снижению эксплуатацион-
ных затрат и обеспечению надёжной и безо-
пасной работы газотранспортной системы 
предприятия.

Ирина Вылегжанина, 
фото Дмитрия Плонина

Алексей Борисович Миллер и Министр 
энергетики РФ Сергей Евгеньевич Цивилев 
обсудили текущие и перспективные задачи в 
сфере газификации.

«Газпром» ведет реализацию программ 
развития газоснабжения и газификации 
72 субъектов РФ на 2021–2025 годы. В результа-
те количество регионов, где будут созданы 
условия для достижения полной технически 
возможной сетевой газификации, вырастет 
с 11 до 35.

Более 850 тыс. российских семей уже 
пользуются газом, подведенным бесплатно в 
рамках программы догазификации. В том числе 
с начала 2025 года подключено 81,6 тыс. 
домовладений. Возможность догазификации 
предоставлена жителям газифицированных 
населённых пунктов и садоводческих неком-
мерческих товариществ. В программе также 
участвуют медицинские и образовательные 
учреждения: из заключённых с ними 
973 договоров исполнена большая часть – 626.

«Газпром» приступил к формированию 
программ развития газоснабжения и газифика-
ции на новый пятилетний период – 
2026–2030 годы. Такие документы планируется 
утвердить с 75 субъектами РФ, в том числе 
впервые – с Красноярским краем, Еврейской 
автономной областью и Мурманской областью. 

Участники совещания обсудили предложе-
ния «Газпрома» по совершенствованию 
порядка формирования топливно-энерге-
тических балансов субъектов РФ, правил 
разработки и реализации схем газоснабжения 
и газификации, методики расчёта показателей 
газификации.

«Газпром» развивает энергетическое 
машиностроение для укрепления технологи-
ческого суверенитета России. Сергею Евгенье-
вичу продемонстрировали производственные 
возможности «Невского завода» (входит в 
Группу «Газпром энергохолдинг индустриаль-
ные активы»). В Санкт-Петербурге выпускается 
широкая линейка оборудования для целого ряда 
отраслей. Например, самые мощные в России 
газоперекачивающие агрегаты – «Ладога». Они 
отличаются высоким КПД, низким уровнем 
выбросов и значительным ресурсом работы.

Среди проектов «Газпрома», направленных 
на производство современного отечественного 
энергетического оборудования, – строительство 
в Тульской области высокотехнологичного 
литейного комплекса по производству лопаток 
для газовых турбин. Это ключевой и самый 
сложный в изготовлении элемент газовых 
турбин. Строительство комплекса планируется 
завершить в текущем году.
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«ГАЗПРОМ» И ГАЗИФИКАЦИЯ РЕГИОНОВ 
РОССИИ

По материал ПАО «Газпром»

В ООО «Газпром трансгаз Ухта» ввели новый 
режим работы на участке магистральных 
газопроводов «Ухта – Торжок». Это 
позволит оптимизировать расходы и улучшить 
эффективность транспортировки газа.

АРКТИЧЕСКАЯ ДОСТАВКА

Подготовительные работы начались в 2024 го-
ду. Специалисты Воркутинского ЛПУМГ и про-
изводственного отдела по эксплуатации магис-
тральных газопроводов разработали проект по 
перевозке внутритрубного оборудования авто-
транспортом по зимнему проезду от КС «Бай-
дарацкая» до железнодорожной станции «Кар-
ская». В рамках подготовки в летний период бы-
ли выполнены работы по обследованию всего 
маршрута, в том числе 28 водных преград на 
пути следования, определены оптимальные пу-
ти, составлены навигационные трассы. Зимой 
проведены работы по обустройству переправ че-
рез водные преграды. Сотрудники Воркутин-
ского ЛПУМГ изготовили специальный прицеп 
для перевозки оборудования общим весом 
более 20 тонн. Для транспортировки и сопро-

вождения груза привлекли 8 единиц техники.
На преодоление зимнего проезда протяжённос-
тью 145 км автоколонне потребовалось девять 
дней. Несмотря на сложную трассу и суровые 
климатические условия, работы были выполне-
ны в установленные сроки.
Успешное проведение внутритрубной диаг-
ностики и транспортировка оборудования ста-
ли результатом совместных усилий специа-

листов производственного отдела, Воркутин-
ского ЛПУМГ, Управления технологического 
транспорта и специальной техники, Управле-
ния аварийно-восстановительных работ 
и Управления организации восстановления 
основных фондов.

Ирина Вылегжанина, 
фото Алексея Самодурова

ГАЗИФИКАЦИЯ МЕМОРИАЛА В КОРТКЕРОСЕ

На мемориальном комплексе «Скорбя-
щая мать» в селе Корткерос Республики 
Коми в рамках Всероссийской акции 
«Храним огонь Победы» ПАО «Газпром», 
приуроченной к 80-летию Победы, зажжён 
Вечный огонь.

В мероприятии приняли участие руково-
дитель администрации Главы Республики 
Коми Дмитрий Владимирович Самоваров, 
председатель Государственного Совета 
республики, первый заместитель секретаря 
регионального отделения партии «Единая 
Россия» Сергей Анатольевич Усачев, 
заместитель генерального директора ООО 
«Газпром межрегионгаз» Юрий Витальевич 
Пахомовский.

Мемориальный комплекс «Скорбящая 
мать» посвящён жителям села, погибшим в 
годы Великой Отечественной войны. Ранее 
огонь зажигался только в памятные даты. Для 
его подключения к сетевому топливу и 
перевода в режим постоянного горения 
газовики проложили газопровод, установили 
газогорелочное устройство и выполнили 
пусконаладочные работы. Кроме того, 
газовики обеспечили установку гранитной 
плиты и новой бронзовой звезды Вечного 
огня.

Частица огня для зажжения доставлена с 
главного Вечного огня Республики Коми – 
мемориала «Вечная слава» в Сыктывкаре.

В Воркутинском линейном производствен-
ном управлении магистральных газопрово-
дов завершилась внутритрубная 
диагностика участка от Бованенковского 
нефтегазоконденсатного месторождения 
до компрессорной станции «Байдарацкая» 
первой нитки системы магистральных 
газопроводов «Бованенково – Ухта». 
Но главным вызовом стала обратная 
доставка оборудования по зимнему пути 
в условиях сложной трассы и сурового 
климата.

Производственно-диспетчерская служба ООО «Газпром трансгаз Ухта»

«БАЙДАРАЦКАЯ» ОБЕСПЕЧЕНА ТОПЛИВОМ
Маршрут проходил от станции «Карская» 

железнодорожной линии «Обская – Бованенко-
во» до компрессорной станции «Байдарацкая», 
что составило около 145 километров в одну сто-
рону. Транспортный конвой был сформирован 
из пяти единиц техники: трёх автотопливозап-
равщиков, снегоболотохода и бульдозера.

Сложность задачи заключалась в отсут-
ствии дорог и зимника. Предварительно шла 
подготовка транспортных средств для перевоз-
ки горюче-смазочных материалов. В этот пери-
од температура здесь может опускаться 
до -35 градусов, а метели ухудшать видимость 
до 3 метров. В таких условиях водители ориен-
тируются исключительно по навигатору GPS. 

Дизельное топливо, доставляемое таким об-
разом, обеспечивает работу транспортных 
средств компрессорной станции и аварийных 
источников электроснабжения на протяжении 
всего года. Это важный аспект поддержания 
стабильной работы станции и обеспечения бе-
зопасности персонала.

Ирина Вылегжанина, 
фото Алексея Самодурова

С февраля по апрель сотрудники Управления технологического транспорта 
и специальной техники и Воркутинского линейного производственного управления 
магистральных газопроводов успешно доставили 100 тонн топлива на компрессорную 
станцию «Байдарацкая». Работа проходила в сложных погодных условиях 
и по труднодоступной местности, что подчеркивает высокий профессионализм 
и опыт задействованных специалистов.

Доставка дизельного топлива на компрессорную станцию «Байдарацкая»

Перевозка внутритрубного оборудования на санях трубоукладчиком в паре с вездеходом

– Андрей Васильевич, расскажите, кем 
Вы хотели стать в детстве? Как выбрали 
профессию? 

– Вопрос «Кем я хочу стать?» стоял передо 
мной до последнего. Школьные годы 
подходили к концу, и надо было делать выбор. 
Тяги к какой-то конкретной профессии к 
моменту окончания школы у меня не было. 
Различные варианты профессий обсужда-
лись, конечно, с родителями, в итоге осталось 
две, причём совершенно непохожие – 
«юрист» и «стоматолог». В школе мне 
нравились и легко давались гуманитарные 
предметы, в том числе обществознание и 
правоведение, в отличие от химии, вступи-
тельный экзамен по которой являлся обяза-
тельным при поступлении на стоматолога. 
Поэтому я остановился на специальности 
юриста, кроме того, данная специальность 
была на тот момент очень популярна и по сей 
день является универсальной. Выбор в целом 
был рациональным, а не идущим от души.

– Юрист – довольно сложная профес-
сия, она требует знания множества 
нюансов, подходов в каждом конкретном 
случае. Расскажите, пожалуйста, какие 
качества характера помогают Вам быть 
успешным в своём деле? 

– Юрист должен обладать многими 
качествами, назову те, которые позволяют 
успешно решать поставленные задачи в моей 
профессиональной деятельности. Коммуни-
кабельность – качество, которое нужно 
каждому юристу, ведь нередко, чтобы решить 
какую-то задачу, необходимо много общаться 
с коллегами, представителями госорганов и 
сторонних организаций. Умение чётко и 
убедительно излагать свои мысли – несом-
ненный помощник в этом. Важно аналити-

ческое мышление – объём информации, с 
которым часто приходится сталкиваться, 
просто обязывает уметь ее анализировать и 
выделять ключевые моменты для оптималь-
ного решения какого-то вопроса. Ну и 
несомненно, адаптивность – помимо 
постоянных изменений в законодательстве, у 
нас на предприятии тоже происходят 
постоянные изменения и внедрение чего-то 
нового, что не обходит стороной юрискон-
сультов филиалов. Умение быстро учиться и 
адаптироваться к новым условиям очень 
помогает.

– А какие качества у Вас появились в 
связи с выбранной профессией?

– Если говорить о качествах, которые 
появились или, скорее, развились, – это 
несомненно, умение аргументировать, 
настойчивость и организованность.

– Андрей Васильевич, Вы согласны с 
высказыванием «Найди себе дело по душе 
и тебе не придётся трудиться ни одного дня 
в жизни»?

– Я реалист, мне ближе пословица «Без 
труда не выловишь и рыбку из пруда». Даже 
если дело по душе, оно всё равно требует 
опредёленных усилий.

– Дайте, пожалуйста, несколько советов 
молодым специалистам, приходящим в 
Вашу профессию.

– Молодым специалистам я бы посовето-
вал сразу поставить перед собой цель – это 

компас в карьере. Главное, двигаясь к этой 
цели, не бояться ошибок, анализировать их и 
делать выводы: ошибки – часть обучения. 
Перенимайте знания и навыки у более 
опытных коллег, ведь, на мой взгляд, в начале 
карьеры опыт – самое ценное.

– Андрей Васильевич, Ваше имя 
занесено на Доску почёта, это повод для 
гордости и свидетельство особых успехов в 
профессии. Расскажите, пожалуйста, как 
Вы отнеслись к этой награде? Как Вы 
думаете, какие Ваши заслуги на это 
повлияли?

– Решение руководителя о направлении 
моей кандидатуры для занесения на Доску 

почёта оказалось для меня неожиданным, но 
отнёсся я этой новости спокойно. Думаю, что 
здесь оценивается отношение работника к 
труду в целом на протяжении всей трудовой 
деятельности. Руководство и ранее отмечало 
мои успехи в труде. Могу предположить, что 
на выбор моей кандидатуры повлияла 
высокая оценка моей работы в области 
закупок филиала, со стороны отдела подго-
товки и проведения конкурентных закупок 
предприятия на совещании по подведению 
итогов производственно-хозяйственной 
д е я т е л ь н о с т и  Ур д о м с ко го  Л П У М Г 
за 2023 год.

– После работы нам всем требуется 
отдых. Какие занятия или увлечения 
помогают Вам отдохнуть от рабочих 
будней?

– Явного предпочтения нет, главное, 
чтобы это был отдых! Для меня таким 
отдыхом является рыбалка, которая сочетает 
в себе спокойствие и азарт, также люблю 
провести время за чтением или видеоиграми.

– В наше время нечасто встретишь 
читающих людей, особенно бумажные 
книги. Каких авторов предпочитаете? 
Расскажите о любимых жанрах?

– Да, бумажные книги действительно 
стали реже встречаться в руках читателей. 
В настоящее время более практичны элек-
тронные версии книг и, хотя их смысловая 
ценность не отличается от бумажных, 

атмосфера перелистывания бумажных 
страниц остается неповторимой. Для меня 
предпочтителен не столько автор, сколько 
сама книга, стиль написания должен быть 
простым, а сюжет – захватывающим, жела-
тельно с первых страниц. Мне нравится жанр 
фэнтези, который вырывает тебя из обыден-
ной реальности и погружает в вымышлен-
ную, где всё возможно.

– Расскажите немного о семье, семей-
ных традициях.

– Моя супруга Юлия работает воспитате-
лем в детском саду. Двенадцатилетний сын 
Дмитрий и восьмилетняя дочь Ксения учатся 
в школе. Ксения – творческая личность, 
увлекается танцами и бисероплетением, 
Дмитрий – чтением, робототехникой, 
настольными играми. Любим собираться 
всей семьёй на праздники – дни рождения, 
Новый год, Пасху. Наше общее увлечение – 
настольные игры и просмотр семейных 
фильмов/мультфильмов.

– В этом году наша страна отметит 
80-летний юбилей со Дня Победы в 
Великой Отечественной войне. Как Вы 
обычно проводите 9 Мая? 

– В День Победы мы, конечно, всей семьёй 
ходим на митинг, чтобы возложить цветы и 
почтить память погибших за Родину солдат, 
героев войны, минутой молчания. Прививаем 

нашим детям чувство патриотизма и благо-
дарности воинам за Великую Победу. Это, 
наверное, тоже можно назвать семейной 
традицией, хотя для меня это больше долг 
каждого гражданина нашей страны. 

– Андрей Васильевич, расскажите, 
пожалуйста, что Вас вдохновляет в работе 
и в жизни?

– Главное, что меня вдохновляет, – это 
видеть результат своей работы и понимать, 
что она приносит пользу. Например, когда 
удаётся добиться судебного решения в 
пользу предприятия – это даёт ощущение 
профессионального удовлетворения. 
Вдохновляет постоянное взаимодействие с 
коллегами – когда в процессе обсуждения 
сложного или неоднозначного вопроса 
рождается решение, которое ни один из нас 
не увидел бы по отдельности. Это как 
мозговой штурм, после которого остаётся не 
только рабочий вариант, но и ценный опыт, 
которым коллеги охотно делятся. В жизни 
меня вдохновляет моя семья. Я думаю о том, 
какое будущее хочу создать для неё, и это не 
просто цели – это ответственность, которая 
даёт сил не останавливаться, а двигаться 
вперёд.

Юлия Захарова, 
фото Дианы Малышевой

ОТВЕТСТВЕННОСТЬ ЗА РЕЗУЛЬТАТ
В традиционной рубрике «Наши люди» 
продолжаем рассказывать о сотрудниках, 
чьё имя за высокие достижения в работе 
было занесено на Доску почёта предприятия. 
Сегодня наш герой – Андрей Васильевич 
Шепетюк, ведущий юрисконсульт 
Урдомского ЛПУМГ. Выбирая между 
профессиями, Андрей Васильевич не ошибся 
и добился успеха. Он рассказал, какие 
качества помогают ему в работе 
и что вдохновляет на новые достижения.

Андрей Васильевич Шепетюк, ведущий юрисконсульт Урдомского ЛПУМГ

НАШИ ЛЮДИ

СПРАВКА

Место рождения: 
пос. Очея, Ленский район, Архангельская область.

Образование:
2009 г. – Архангельский государственный технический университет, специальность 
«Юриспруденция», квалификация «Юрист». 

Профессиональный опыт:
2011–2013 гг. – кладовщик обособленного структурного подразделения лесозаготовитель-
ного участка «Урдомской» ОАО «Группа Илим», пос. Урдома;
2013–2014 гг. – юрисконсульт ООО «Север», пос. Урдома;
2014–2016 гг. – приборист компрессорной станции «Урдомская» Урдомского ЛПУМГ 
ООО «Газпром трансгаз Ухта»; 
2016–2023 гг. – юрисконсульт Урдомского ЛПУМГ ООО «Газпром трансгаз Ухта»;
c 2023 г. – ведущий юрисконсульт Урдомского ЛПУМГ ООО «Газпром трансгаз Ухта». 

Награды:
2017 г. – Благодарственное письмо Урдомского ЛПУМГ ООО «Газпром трансгаз Ухта» ;
2022 г. – Почётная грамота ООО «Газпром трансгаз Ухта»;
2024 г. – занесение на Доску почёта ООО «Газпром трансгаз Ухта». 

Главное, что меня вдохновляет, – это видеть 
результат своей работы и понимать, 
что она приносит пользу.
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«ТАКАЯ КОРОТКАЯ И ДОЛГАЯ ВОЙНА»

«Занимаясь культурно-массовой деятель-
ностью, я могу проявить свои творческие 
способности, открываю новые таланты в 
себе и других молодых специалистах. 
Сохранение исторической памяти – это 
важная часть моей культурной деятельности, 
это вдохновляет меня, даёт силы для новых 
свершений. В преддверии 80-летия Победы 
особенно остро осознаёшь, как важно 
передать эстафету памяти молодым, – 
говорит Елена. – Каждая восстановленная 
фронтовая судьба – это кирпичик в фунда-
менте исторической правды». 

2025 год, объявленный Годом защитника 
Отечества, стал для семьи Филипповых 
временем новых открытий. Вместе с сыном 
Романом они ведут долгую кропотливую 
работу по восстановлению боевого пути 
прадеда героини – Акима Ильича Рочева, 
пропавшего без вести осенью 1943 года в 
ходе тяжелейших боёв за освобождение 
Донбасса.  

«Когда мой сын впервые поехал с поиско-
вым отрядом «Наследие» на раскопки в 
невельские леса (Псковская область), он 
вдохновился этой темой и понял: война не 

закончилась, пока не похоронен последний 
солдат. Сын вдохновил и меня, и мы решили 
вместе пройти фронтовыми дорогами 
разведчика Рочева», – вспоминает Елена 
Васильевна.

Этот путь оказался непростым. Родствен-
ников или друзей, знающих Акима Ильича 
при жизни, к сожалению, не осталось. На 
помощь поисковикам пришли газета «Ста-
линский путь» и интернет-источники. 
Долгие часы Елена Васильевна вместе с 
сыном провели на специализированных 
поисковых сайтах: «Книга памяти Республи-
ки Коми», «Донесения о безвозвратных 
потерях», на которых размещена информа-
ция об участниках Великой Отечественной 
войны. 

О довоенной жизни Рочева Акима Ильича 
наша героиня знала только некоторые факты: 
«В довоенные годы мой прадед был членом 
ВЛКСМ, активно участвовал в комсомо-
льской и партийной работе, работал в органах 
НКВД, был начальником районного отдела 
милиции в селе Ижма».

По крупицам собранные данные рисуют 
портрет настоящего героя: Аким Ильич был 
призван на фронт в июле 1943 года, служил 
разведчиком, участвовал в освобождении 
Макеевки и Донбасса, а затем пропал без 
вести. «Он был смелым, решительным, умел 
находить выход из самых сложных ситуаций, 
– с гордостью говорит Елена Васильевна. – 
Наш долг – сохранить память о таких людях, 
очень радостно, что мы смогли восстановить 
хронологию тех событий». 

Теперь архив, собранный Еленой Василь-
евной и её сыном Романом, станет настоящей 
семейной реликвией и будет не только 
передаваться из поколения в поколение, но и 
пополняться новыми данными, ведь поиски 
не заканчиваются. В военное время подвиги 
совершались и без оружия в руках: трогатель-
ную историю наша героиня хранит и о своей 

бабушке. Анна Гавриловна Филиппова была 
героиней тыла – награждена медалью «За 
доблестный труд в Великой Отечественной 
войне с 1941 по 1945 гг.».

«Эта медаль для нашей семьи такая же 
гордость, как боевые награды. Храня память 
о предках, мы выражаем благодарность и 
уважение к их труду и жертвам, чтим их вклад 
и даём им вторую жизнь. Истории об их 
достижениях и преодолении трудностей 
могут стать важным нравственным ориенти-

ром для нас и наших детей», – рассказала 
Елена Васильевна.

В год 80-летия Великой Победы такие 
семейные истории напоминают: память – это 
не ритуал, а ежедневная работа души. И пока 
есть такие люди, как Елена Васильевна и её 
сын, связь поколений не прервётся, никто не 
будет забыт, и ничто не будет забыто.

Наталья Тищенко, Юлия Захарова, 
фото из личного архива героини

ВОЙНЫ БЕЗ ПЛЕНА НЕ БЫВАЕТ
Алексей Григорьевич Завещевский родился в 
д. Малый Обрез Кудеверского района Псков-
ской (Ленинградской) области в крестьянской 
семье. В 1930-годы его семья переехала 
в г. Ленинград. В 1936 году поступил в 
Ленинградское военно-топографическое 
училище, которое окончил в 1939 году с 
присвоением звания и квалификации «лейте-
нант-топограф». Его направили на службу в 
Западный военный округ, в 16 – военно-
топографический отряд. На границе с Поль-
шей Алексей Григорьевич занимался выполне-
нием особого задания генерального штаба. В 
1940 и 1941 году работал в Западной Белорус-
сии и Литве. Из автобиографической повести: 
«От местных жителей узнал, что немцы 
перешли границу 22 июня утром, двинулись 
по главным магистралям на Каунас, и я 
оказался в первый же день на фронте, в тылу 
немцев, на прицеле у местных националистов. 
На третьи сутки, не дождавшись приказа от 
своего командования, закопав и уничтожив 
документы и материалы, с тремя бойцами 
вышел на восток, оказались сразу в окруже-
нии, прижатые пулеметно-автоматным огнем к 
земле». Так Завещевский оказался в плену.

Испытания, которые проходил военно-
пленный, хорошо показаны в фильме Сергея 
Бондарчука «Судьба человека». Общеизвест-
ный факт – войны без плена и пропавших без 
вести не бывает. Свое нахождение в колонне 
комсостава на г. Сувалки и офицерском лагере 
в Хаммельбурге он описывал так: «На 
огромном поле блоки из колючки, где уже 

десятки тысяч пленных. Около месяца под 
открытым небом, ни одной травинки в загонах, 
все съедено, днем зной или дождь, ночью 
холод, в основном все в одних гимнастерках и 
даже только в нижнем белье. Копаем голыми 
руками ямы, норы, нет ни ложки, ни котелка. 
Баланда из нечищеной картошки, кусочек 
эрзац-хлеба, около 200 грамм в сутки. <...>  
Голод, холод, безрадостные вести с родины 
от вновь прибывших. Состояние голода – 
постоянно течёт слюна...».

ЕСЛИ МЫ УЦЕЛЕЛИ – НЕ НАША ВИНА
Правильно написала когда-то Юлия Друнина: 
«...Если мы уцелели – не наша вина: У тебя не 
просили пощады, война!». Красная армия, 
помимо павших на полях сражений и умерших 
от ран в госпиталях, потеряла много и тех, кто 
в силу разных обстоятельств оказывался в 
плену у немцев. По оценкам историков в плен 
попали более 5 миллионов советских солдат и 
офицеров, из них более 3 миллионов погибли. 

Из плена Алексея Григорьевича Завещев-
ского освободили в 1945 году. В декабре было 
восстановлено воинское звание, вручена 
медаль «За победу над Германией в Великой 
Отечественной войне в 1941–1945 гг». Он 
продолжил свой трудный путь сначала в 
Ленинграде, потом – в Ухте Коми АССР. 
Алексей Григорьевич  устроился работать в 
«Ленгеолнерудтрест», но трагическое 
сочетание «был в плену» однажды внесло в его 
жизнь свои коррективы. Во время командиров-
ки в 1946 году в Ухту его арестовали. Затем был 
суд и начало новой лагерной жизни. Освобож-

ден в 1954, реабилитирован в 1956 году. 

К ИТОГУ ЖИЗНИ
Завещевский работал в тресте «Войвожнефте-
газразведка», Ухтинском территориальном 
геологическом управлении. Более двадцати 
лет, с 1975 по 1997 год, – сначала в объедине-
нии «Комигазпром», потом в «Севергазпроме», 
где был исполнителем, руководителем, 
организатором работ своего профиля. На его 
счету 21 разведанная площадь, более 
20 нефтегазовых месторождений. Главными 
работами считал исполнительскую съёмку 
магистральных газопроводов от Урала до 
Торжка со всеми газопроводами-отводами на 
Печору, Санкт-Петербург ко всем газораспре-
делительным станциям. Он выполнил 
крупномасштабную съёмку Вуктыла и всего 
Вуктыльского газоконденсатного месторожде-
ния. Многие нефтегазовые месторождения 
начинал с чистого листа ватмана, с первого 
колышка.

ЧТО БЫЛО ДОРОГО
Алексей Григорьевич долго не мог понять, 
какое чудо спасло его в фашистском аду, а его 
родную семью – в блокадном Ленинграде. На 
фронте погибли его отец и два брата. Считал, 
что спасла мать, перед мужеством которой 
преклонялся всю жизнь. Ему казалось, что 
недостаточно воздал ей почести при жизни. 
Повторял, как молитву, строки поэта Алексея 
Суркова «Видно мать непомерным страданьем 
своим отмолила от смерти меня». 

Только в 1995 году Президент России 
подписал Указ «О восстановлении законных 
прав российских граждан – бывших советских 
военнопленных и гражданских лиц, репатри-
ированных в период Великой Отечественной 
войны и в послевоенный период, по которому 
бывшие военнопленные получили статус 
участника Великой Отечественной войны. 

Алексей Григорьевич Завещевский награждён 
орденом Отечественной войны II степени, 
медалью Жукова, «За доблестный труд в 
ознаменование 100-летия со дня рождения 
В.И. Ленина», званием «Ветеран труда».

До конца своих дней был благодарен 
родителям, давшим ему морально-
нравственную основу, военному училищу, 
армии и людям, с которыми был связан по 
работе, за помощь и доброжелательность, что 
особенно было дорого в неволе.

Подготовила Светлана Буторина по 
книгам «Победители», «Земное величие 
солдата», по автобиографической повести 
«Такая короткая и долгая война», по 
материалам информационной системы 
«Память народа»

Алексей Григорьевич Завещевский 

МИР УВЛЕЧЕНИЙ

ДОРОГАМИ ФРОНТОВОЙ СУДЬБЫ

Елена Васильевна ведёт поиск информации о своём прадедушке 

11 апреля ежегодно отмечается Международный день освобождения узников 
фашистских концлагерей. Он установлен в память о восстании в Бухенвальде – одной 
из крупнейших фабрик смерти. К этой дате и к 80-летию Победы в Великой 
Отечественной войне предлагаем вам познакомиться с судьбой ветерана нашего 
предприятия Алексея Григорьевича Завещевского и отрывками 
из его автобиографической повести.

МЫ ПОМНИМ! МЫ ГОРДИМСЯ!

О своём пути в деле поиска архивной 
информации о подвигах предков 
рассказывает героиня нашей 
традиционной рубрики «Мир увлечений» 
Елена Васильевна Филиппова, кладовщик 
участка по хранению и реализации ГСМ, 
метанола и химикатов Управления 
материально-технического снабжения. 
Уже более десяти лет она совмещает 
профессиональную деятельность 
с важнейшей миссией – сохранением 
исторической памяти. Будучи активным 
членом Совета молодых специалистов, 
она понимает: истинный патриотизм 
рождается не из громких слов, 
а из конкретных дел.

ПАТРИОТИЧЕСКИЙ КОНЦЕРТ ВАСИЛИЯ ГЕРЕЛЛО
14 апреля в Ухте на сцене Городского Дворца 
культуры выступил оперный певец, народный 
артист России, солист Мариинского театра Ва-
силий Георгиевич Герелло. Концерт состоялся 
при поддержке ПАО «Газпром» в рамках гас-
трольного тура по городам присутствия компа-
нии.

Зрителям была представлена программа с 
песнями военных лет о героизме и любви к Ро-
дине. Почётными гостями мероприятия стали 
проживающие в Ухте ветераны Великой Оте-
чественной войны, труженики тыла, дети вой-
ны, члены семей участников СВО.

«В годы войны музыка была не просто искус-
ством – она стала оружием духа. Песни звучали 
в окопах и на передовой, в госпиталях и у стан-
ков. Песни вели в бой, давали надежду, напоми-
нали о любви и доме. Они объединяли миллио-
ны людей в едином порыве, укрепляя веру 
в Победу. И сегодня, слушая великие произве-
дения, мы чувствуем ту же силу, что и наши 
герои в 1945-м. Особые гости нашего концерта 
– те, кому мы обязаны свободой и самой жиз-
нью. Это наши дорогие ветераны – гордость на-
шего народа. Низкий поклон вам за вашу бес-
примерную стойкость в годы тяжелейших испы-
таний. Мы от всего сердца говорим вам спаси-
бо за то, что мы можем жить, мечтать, растить 
детей под мирным небом. Доброго вам здо-
ровья и долгих лет жизни!» – отметил в заклю-
чительном слове генеральный директор 
ООО «Газпром трансгаз Ухта» Андрей Дмит-
риевич Баранов.

ВСЕРОССИЙСКАЯ АКЦИЯ «ГЕОРГИЕВСКАЯ 
ЛЕНТА»
21 апреля в ООО «Газпром трансгаз Ухта» стар-
товала Всероссийская акция «Георгиевская лен-

та». С самого утра члены Совета молодых спе-
циалистов предприятия встречали работников, 
вручая им символ памяти, воинской доблести и 
славы. В рамках патриотического мероприятия 
работникам администрации раздали более 
600 георгиевских ленточек.

К памятной акции присоединились сотруд-
ники всех филиалов предприятия от Воркуты 
до Ярославской области.

«В современном мире, когда так важно со-
хранять память о подвигах наших предков, учас-
тие в патриотических акциях приобретает осо-
бую значимость. Этот символ напоминает нам 
о том, как дорого стоит свобода и независи-
мость нашей страны. Особенно символично это 
в год 80-летия Победы. Носить символ памяти 
на груди – значит проявлять уважение к про-
шлому и поддерживать наших защитников сего-
дня. Это символ единства, гордости и отве-
тственности за будущее России. Для меня 
очень важно быть частью этого события», – от-
метил член Совета молодых специалистов 
ООО «Газпром трансгаз Ухта» Сергей Павло-
вич Тома. 

В 2025 году году акция «Георгиевская лен-
та» отмечает своё 20-летие. За эти годы она ста-
ла неотъемлемой частью празднования Дня По-
беды и символом уважения к ветеранам. Мил-
лионы людей по всей стране и за её пределами с 
гордостью прикрепляют георгиевские ленты к 
одежде, выражая свою благодарность тем, кто 
подарил нам мирное небо над головой. 

ВСЕРОССИЙСКАЯ АКЦИЯ «ДИКТАНТ ПОБЕДЫ»
25 апреля на очных площадках и на сайте 
www.диктантпобеды.рф любой желающий мог 
проверить себя на знание событий Великой Оте-
чественной войны. Сотрудники нашего пред-
приятия традиционно приняли участие в «Дик-

танте Победы» – более 1000 работников присо-
единились к акции.

«Я участвовала в «Диктанте Победы» в чет-
вертый раз. В течение года тренировалась, ре-
шая тесты не только на сайте диктанта, но и на 
других платформах. Для меня это не просто про-
верка знаний, а способ расширить кругозор и 
вспомнить  важные  события  Великой
Отечественной войны. Мы и будущие поколе-
ния обязаны помнить о героях и их подвигах», – 
рассказала экономист Управления технологи-
ческого транспорта и специальной техники 
Алёна Игоревна Анурова, сумевшая дать пра-
вильные ответы на все 25 вопросов.

«Я уже второй раз участвую в «Диктанте По-
беды». Впервые это было в прошлом году. Учас-
тие в этом проекте – не просто проверка эруди-
ции, но и дань памяти героям, а также важный 
способ сохранить историческую правду. Для ме-
ня это ещё и личная ответственность: знать и пе-
редавать своим детям правду о событиях, кото-
рые определили судьбу нашей страны», – отме-
тила инженер Управления связи Наталья Степа-
нова Ульнырова, написавшая диктант на «от-
лично».

«Диктант Победы» – это всероссийская ис-
торическая акция, цель которой – привлечь вни-
мание общественности к изучению истории сра-
жений и победы, повысить уровень историчес-
кой грамотности и воспитать патриотизм у мо-
лодёжи.

УРОКИ ПАТРИОТИЗМА В КОМНАТЕ БОЕВОЙ 
СЛАВЫ
В течение апреля в комнате боевой славы 
ООО «Газпром трансгаз Ухта», расположенной 
в Учебно-производственном центре, прошли 
экскурсии для школьников г. Ухты и Ухтинского 
района, ежегодно организуемые Советом вете-
ранов. Более 700 учеников 5-8 классов 
из 11 учебных заведений и дети сотрудников ад-
министрации предприятия приняли участие в 
патриотических встречах.

«В этом году уроки были построены на бога-
том материале о событиях в Республике Коми в 
период войны, дети узнали о беспримерном под-
виге советских людей, мужественно перенес-
ших годы лихолетья, самоотверженно прибли-
жавших Победу. Мы побеседовали о ходе бое-
вых действий, о биографиях героев-земляков, 
о вкладе тружеников разных отраслей народно-
го хозяйства в общую Победу. Особый интерес 
у ребят вызвал рассказ о «Печорском десанте» и 
об оленно-транспортных батальонах. Нам уда-
лось найти уникальные видеофрагменты об 
этом малоизвестном событии военных дей-
ствий в Арктических широтах. С живостью об-
судили «домашнее задание» по стихотворению 
Олеся Шевчука «Разговор с дедом», написанно-
му в 2018 году о сегодняшних событиях, свя-
занных с СВО. Наша задача – воспитать в детях 
чувство патриотизма и гордости за свою Роди-
ну», – поделилась Елена Алексеевна Чернецкая, 
член Совета ветеранов ООО «Газпром трансгаз 
Ухта»; с 2015 года она занимается подготовкой 
и проведением встреч в комнате боевой славы. 

Комната боевой славы была инициирована 
и создана почётным работником предприятия, 
участником Великой Отечественной войны Ми-
хаилом Михайловичем Морозовым, длитель-
ное время руководившим Советом ветеранов 
ООО «Газпром трансгаз Ухта». Важнейшей за-
дачей Совета является сохранение историчес-

кой памяти о героизме участников войны. Кол-
лектив бережно хранит память о героях, гордит-
ся ветеранами и активно занимается патриоти-
ческим воспитанием молодого поколения. Этой 
преемственности времен прекрасно соответ-
ствуют слова самого Михаила Михайловича 
Морозова: «Правда о войне не должна уходить 
со временем. Она должна жить вместе с уваже-
нием к подвигу старших поколений».

Ирина Вылегжанина, Анна Минемуллина, 
фото Ильи Лисаускаса, Виталия Симудро-
ва, Анны Соймоновой 

В год 80-летия Победы в Великой Отечественной войне на нашем предприятии организован 
большой комплекс праздничных мероприятий, направленных на сохранение памяти 
о подвигах предков и уважение к их самоотверженности: концерты, спектакли, 
образовательные мероприятия и патриотические акции, приведение в надлежащий вид 
памятных мест. Важная миссия – встречи с ветеранами и поздравления их с праздником. 
На страницах нашей газеты в течение года осветим основные из них, расскажем 
подробности.

Генеральный директор ООО «Газпром трансгаз Ухта» Андрей Дмитриевич Баранов

В ЧЕСТЬ 80-ЛЕТИЯ ПОБЕДЫ
МЫ ПОМНИМ! МЫ ГОРДИМСЯ!

Народный артист России, солист Мариинского 

театра Василий Георгиевич Герелло

Сотрудники ООО «Газпром трансгаз Ухта» 

с 2015 года принимают участие в акции 

1017 сотрудников предприятия приняли участие 

в «Диктанте Победы»

Урок патриотизма для кадетов ухтинской 

школы № 18 

«ДОРОГАМИ ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЫ»

В рамках празднования 80-летия 
Победы в Великой Отечественной войне в 
сервисе «Дорогами Великой Победы» на 
Единой платформе взаимодействия 
«ГИД» запланированы мероприятия, 
приуроченные к этой памятной дате.

Проект интерактивной карты «Вахта 
памяти» от «Газпрома» объединит все 
поисковые инициативы компаний Группы 
на одной интерактивной карте, демо-
нстрируя вклад в сохранение истории и 
памяти о героях.

Проект «Бессмертный полк» «Газпро-
ма» в интерактивном формате позволит 
сохранить память о поколении победите-
лей, их подвигах на фронте и в тылу.

Оба проекта направлены на сохране-
ние исторической памяти и вовлечение 
работников Группы «Газпром» и их семей 
в патриотические мероприятия к юбилею 
Великой Победы.

Присоединяйтесь к сервису и станьте 
частью важного исторического события!

В ВЕБ-ВЕРСИИ В ПРИЛОЖЕНИИ 
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«ТАКАЯ КОРОТКАЯ И ДОЛГАЯ ВОЙНА»

«Занимаясь культурно-массовой деятель-
ностью, я могу проявить свои творческие 
способности, открываю новые таланты в 
себе и других молодых специалистах. 
Сохранение исторической памяти – это 
важная часть моей культурной деятельности, 
это вдохновляет меня, даёт силы для новых 
свершений. В преддверии 80-летия Победы 
особенно остро осознаёшь, как важно 
передать эстафету памяти молодым, – 
говорит Елена. – Каждая восстановленная 
фронтовая судьба – это кирпичик в фунда-
менте исторической правды». 

2025 год, объявленный Годом защитника 
Отечества, стал для семьи Филипповых 
временем новых открытий. Вместе с сыном 
Романом они ведут долгую кропотливую 
работу по восстановлению боевого пути 
прадеда героини – Акима Ильича Рочева, 
пропавшего без вести осенью 1943 года в 
ходе тяжелейших боёв за освобождение 
Донбасса.  

«Когда мой сын впервые поехал с поиско-
вым отрядом «Наследие» на раскопки в 
невельские леса (Псковская область), он 
вдохновился этой темой и понял: война не 

закончилась, пока не похоронен последний 
солдат. Сын вдохновил и меня, и мы решили 
вместе пройти фронтовыми дорогами 
разведчика Рочева», – вспоминает Елена 
Васильевна.

Этот путь оказался непростым. Родствен-
ников или друзей, знающих Акима Ильича 
при жизни, к сожалению, не осталось. На 
помощь поисковикам пришли газета «Ста-
линский путь» и интернет-источники. 
Долгие часы Елена Васильевна вместе с 
сыном провели на специализированных 
поисковых сайтах: «Книга памяти Республи-
ки Коми», «Донесения о безвозвратных 
потерях», на которых размещена информа-
ция об участниках Великой Отечественной 
войны. 

О довоенной жизни Рочева Акима Ильича 
наша героиня знала только некоторые факты: 
«В довоенные годы мой прадед был членом 
ВЛКСМ, активно участвовал в комсомо-
льской и партийной работе, работал в органах 
НКВД, был начальником районного отдела 
милиции в селе Ижма».

По крупицам собранные данные рисуют 
портрет настоящего героя: Аким Ильич был 
призван на фронт в июле 1943 года, служил 
разведчиком, участвовал в освобождении 
Макеевки и Донбасса, а затем пропал без 
вести. «Он был смелым, решительным, умел 
находить выход из самых сложных ситуаций, 
– с гордостью говорит Елена Васильевна. – 
Наш долг – сохранить память о таких людях, 
очень радостно, что мы смогли восстановить 
хронологию тех событий». 

Теперь архив, собранный Еленой Василь-
евной и её сыном Романом, станет настоящей 
семейной реликвией и будет не только 
передаваться из поколения в поколение, но и 
пополняться новыми данными, ведь поиски 
не заканчиваются. В военное время подвиги 
совершались и без оружия в руках: трогатель-
ную историю наша героиня хранит и о своей 

бабушке. Анна Гавриловна Филиппова была 
героиней тыла – награждена медалью «За 
доблестный труд в Великой Отечественной 
войне с 1941 по 1945 гг.».

«Эта медаль для нашей семьи такая же 
гордость, как боевые награды. Храня память 
о предках, мы выражаем благодарность и 
уважение к их труду и жертвам, чтим их вклад 
и даём им вторую жизнь. Истории об их 
достижениях и преодолении трудностей 
могут стать важным нравственным ориенти-

ром для нас и наших детей», – рассказала 
Елена Васильевна.

В год 80-летия Великой Победы такие 
семейные истории напоминают: память – это 
не ритуал, а ежедневная работа души. И пока 
есть такие люди, как Елена Васильевна и её 
сын, связь поколений не прервётся, никто не 
будет забыт, и ничто не будет забыто.

Наталья Тищенко, Юлия Захарова, 
фото из личного архива героини

ВОЙНЫ БЕЗ ПЛЕНА НЕ БЫВАЕТ
Алексей Григорьевич Завещевский родился в 
д. Малый Обрез Кудеверского района Псков-
ской (Ленинградской) области в крестьянской 
семье. В 1930-годы его семья переехала 
в г. Ленинград. В 1936 году поступил в 
Ленинградское военно-топографическое 
училище, которое окончил в 1939 году с 
присвоением звания и квалификации «лейте-
нант-топограф». Его направили на службу в 
Западный военный округ, в 16 – военно-
топографический отряд. На границе с Поль-
шей Алексей Григорьевич занимался выполне-
нием особого задания генерального штаба. В 
1940 и 1941 году работал в Западной Белорус-
сии и Литве. Из автобиографической повести: 
«От местных жителей узнал, что немцы 
перешли границу 22 июня утром, двинулись 
по главным магистралям на Каунас, и я 
оказался в первый же день на фронте, в тылу 
немцев, на прицеле у местных националистов. 
На третьи сутки, не дождавшись приказа от 
своего командования, закопав и уничтожив 
документы и материалы, с тремя бойцами 
вышел на восток, оказались сразу в окруже-
нии, прижатые пулеметно-автоматным огнем к 
земле». Так Завещевский оказался в плену.

Испытания, которые проходил военно-
пленный, хорошо показаны в фильме Сергея 
Бондарчука «Судьба человека». Общеизвест-
ный факт – войны без плена и пропавших без 
вести не бывает. Свое нахождение в колонне 
комсостава на г. Сувалки и офицерском лагере 
в Хаммельбурге он описывал так: «На 
огромном поле блоки из колючки, где уже 

десятки тысяч пленных. Около месяца под 
открытым небом, ни одной травинки в загонах, 
все съедено, днем зной или дождь, ночью 
холод, в основном все в одних гимнастерках и 
даже только в нижнем белье. Копаем голыми 
руками ямы, норы, нет ни ложки, ни котелка. 
Баланда из нечищеной картошки, кусочек 
эрзац-хлеба, около 200 грамм в сутки. <...>  
Голод, холод, безрадостные вести с родины 
от вновь прибывших. Состояние голода – 
постоянно течёт слюна...».

ЕСЛИ МЫ УЦЕЛЕЛИ – НЕ НАША ВИНА
Правильно написала когда-то Юлия Друнина: 
«...Если мы уцелели – не наша вина: У тебя не 
просили пощады, война!». Красная армия, 
помимо павших на полях сражений и умерших 
от ран в госпиталях, потеряла много и тех, кто 
в силу разных обстоятельств оказывался в 
плену у немцев. По оценкам историков в плен 
попали более 5 миллионов советских солдат и 
офицеров, из них более 3 миллионов погибли. 

Из плена Алексея Григорьевича Завещев-
ского освободили в 1945 году. В декабре было 
восстановлено воинское звание, вручена 
медаль «За победу над Германией в Великой 
Отечественной войне в 1941–1945 гг». Он 
продолжил свой трудный путь сначала в 
Ленинграде, потом – в Ухте Коми АССР. 
Алексей Григорьевич  устроился работать в 
«Ленгеолнерудтрест», но трагическое 
сочетание «был в плену» однажды внесло в его 
жизнь свои коррективы. Во время командиров-
ки в 1946 году в Ухту его арестовали. Затем был 
суд и начало новой лагерной жизни. Освобож-

ден в 1954, реабилитирован в 1956 году. 

К ИТОГУ ЖИЗНИ
Завещевский работал в тресте «Войвожнефте-
газразведка», Ухтинском территориальном 
геологическом управлении. Более двадцати 
лет, с 1975 по 1997 год, – сначала в объедине-
нии «Комигазпром», потом в «Севергазпроме», 
где был исполнителем, руководителем, 
организатором работ своего профиля. На его 
счету 21 разведанная площадь, более 
20 нефтегазовых месторождений. Главными 
работами считал исполнительскую съёмку 
магистральных газопроводов от Урала до 
Торжка со всеми газопроводами-отводами на 
Печору, Санкт-Петербург ко всем газораспре-
делительным станциям. Он выполнил 
крупномасштабную съёмку Вуктыла и всего 
Вуктыльского газоконденсатного месторожде-
ния. Многие нефтегазовые месторождения 
начинал с чистого листа ватмана, с первого 
колышка.

ЧТО БЫЛО ДОРОГО
Алексей Григорьевич долго не мог понять, 
какое чудо спасло его в фашистском аду, а его 
родную семью – в блокадном Ленинграде. На 
фронте погибли его отец и два брата. Считал, 
что спасла мать, перед мужеством которой 
преклонялся всю жизнь. Ему казалось, что 
недостаточно воздал ей почести при жизни. 
Повторял, как молитву, строки поэта Алексея 
Суркова «Видно мать непомерным страданьем 
своим отмолила от смерти меня». 

Только в 1995 году Президент России 
подписал Указ «О восстановлении законных 
прав российских граждан – бывших советских 
военнопленных и гражданских лиц, репатри-
ированных в период Великой Отечественной 
войны и в послевоенный период, по которому 
бывшие военнопленные получили статус 
участника Великой Отечественной войны. 

Алексей Григорьевич Завещевский награждён 
орденом Отечественной войны II степени, 
медалью Жукова, «За доблестный труд в 
ознаменование 100-летия со дня рождения 
В.И. Ленина», званием «Ветеран труда».

До конца своих дней был благодарен 
родителям, давшим ему морально-
нравственную основу, военному училищу, 
армии и людям, с которыми был связан по 
работе, за помощь и доброжелательность, что 
особенно было дорого в неволе.

Подготовила Светлана Буторина по 
книгам «Победители», «Земное величие 
солдата», по автобиографической повести 
«Такая короткая и долгая война», по 
материалам информационной системы 
«Память народа»

Алексей Григорьевич Завещевский 

МИР УВЛЕЧЕНИЙ

ДОРОГАМИ ФРОНТОВОЙ СУДЬБЫ

Елена Васильевна ведёт поиск информации о своём прадедушке 

11 апреля ежегодно отмечается Международный день освобождения узников 
фашистских концлагерей. Он установлен в память о восстании в Бухенвальде – одной 
из крупнейших фабрик смерти. К этой дате и к 80-летию Победы в Великой 
Отечественной войне предлагаем вам познакомиться с судьбой ветерана нашего 
предприятия Алексея Григорьевича Завещевского и отрывками 
из его автобиографической повести.

МЫ ПОМНИМ! МЫ ГОРДИМСЯ!

О своём пути в деле поиска архивной 
информации о подвигах предков 
рассказывает героиня нашей 
традиционной рубрики «Мир увлечений» 
Елена Васильевна Филиппова, кладовщик 
участка по хранению и реализации ГСМ, 
метанола и химикатов Управления 
материально-технического снабжения. 
Уже более десяти лет она совмещает 
профессиональную деятельность 
с важнейшей миссией – сохранением 
исторической памяти. Будучи активным 
членом Совета молодых специалистов, 
она понимает: истинный патриотизм 
рождается не из громких слов, 
а из конкретных дел.

ПАТРИОТИЧЕСКИЙ КОНЦЕРТ ВАСИЛИЯ ГЕРЕЛЛО
14 апреля в Ухте на сцене Городского Дворца 
культуры выступил оперный певец, народный 
артист России, солист Мариинского театра Ва-
силий Георгиевич Герелло. Концерт состоялся 
при поддержке ПАО «Газпром» в рамках гас-
трольного тура по городам присутствия компа-
нии.

Зрителям была представлена программа с 
песнями военных лет о героизме и любви к Ро-
дине. Почётными гостями мероприятия стали 
проживающие в Ухте ветераны Великой Оте-
чественной войны, труженики тыла, дети вой-
ны, члены семей участников СВО.

«В годы войны музыка была не просто искус-
ством – она стала оружием духа. Песни звучали 
в окопах и на передовой, в госпиталях и у стан-
ков. Песни вели в бой, давали надежду, напоми-
нали о любви и доме. Они объединяли миллио-
ны людей в едином порыве, укрепляя веру 
в Победу. И сегодня, слушая великие произве-
дения, мы чувствуем ту же силу, что и наши 
герои в 1945-м. Особые гости нашего концерта 
– те, кому мы обязаны свободой и самой жиз-
нью. Это наши дорогие ветераны – гордость на-
шего народа. Низкий поклон вам за вашу бес-
примерную стойкость в годы тяжелейших испы-
таний. Мы от всего сердца говорим вам спаси-
бо за то, что мы можем жить, мечтать, растить 
детей под мирным небом. Доброго вам здо-
ровья и долгих лет жизни!» – отметил в заклю-
чительном слове генеральный директор 
ООО «Газпром трансгаз Ухта» Андрей Дмит-
риевич Баранов.

ВСЕРОССИЙСКАЯ АКЦИЯ «ГЕОРГИЕВСКАЯ 
ЛЕНТА»
21 апреля в ООО «Газпром трансгаз Ухта» стар-
товала Всероссийская акция «Георгиевская лен-

та». С самого утра члены Совета молодых спе-
циалистов предприятия встречали работников, 
вручая им символ памяти, воинской доблести и 
славы. В рамках патриотического мероприятия 
работникам администрации раздали более 
600 георгиевских ленточек.

К памятной акции присоединились сотруд-
ники всех филиалов предприятия от Воркуты 
до Ярославской области.

«В современном мире, когда так важно со-
хранять память о подвигах наших предков, учас-
тие в патриотических акциях приобретает осо-
бую значимость. Этот символ напоминает нам 
о том, как дорого стоит свобода и независи-
мость нашей страны. Особенно символично это 
в год 80-летия Победы. Носить символ памяти 
на груди – значит проявлять уважение к про-
шлому и поддерживать наших защитников сего-
дня. Это символ единства, гордости и отве-
тственности за будущее России. Для меня 
очень важно быть частью этого события», – от-
метил член Совета молодых специалистов 
ООО «Газпром трансгаз Ухта» Сергей Павло-
вич Тома. 

В 2025 году году акция «Георгиевская лен-
та» отмечает своё 20-летие. За эти годы она ста-
ла неотъемлемой частью празднования Дня По-
беды и символом уважения к ветеранам. Мил-
лионы людей по всей стране и за её пределами с 
гордостью прикрепляют георгиевские ленты к 
одежде, выражая свою благодарность тем, кто 
подарил нам мирное небо над головой. 

ВСЕРОССИЙСКАЯ АКЦИЯ «ДИКТАНТ ПОБЕДЫ»
25 апреля на очных площадках и на сайте 
www.диктантпобеды.рф любой желающий мог 
проверить себя на знание событий Великой Оте-
чественной войны. Сотрудники нашего пред-
приятия традиционно приняли участие в «Дик-

танте Победы» – более 1000 работников присо-
единились к акции.

«Я участвовала в «Диктанте Победы» в чет-
вертый раз. В течение года тренировалась, ре-
шая тесты не только на сайте диктанта, но и на 
других платформах. Для меня это не просто про-
верка знаний, а способ расширить кругозор и 
вспомнить  важные  события  Великой
Отечественной войны. Мы и будущие поколе-
ния обязаны помнить о героях и их подвигах», – 
рассказала экономист Управления технологи-
ческого транспорта и специальной техники 
Алёна Игоревна Анурова, сумевшая дать пра-
вильные ответы на все 25 вопросов.

«Я уже второй раз участвую в «Диктанте По-
беды». Впервые это было в прошлом году. Учас-
тие в этом проекте – не просто проверка эруди-
ции, но и дань памяти героям, а также важный 
способ сохранить историческую правду. Для ме-
ня это ещё и личная ответственность: знать и пе-
редавать своим детям правду о событиях, кото-
рые определили судьбу нашей страны», – отме-
тила инженер Управления связи Наталья Степа-
нова Ульнырова, написавшая диктант на «от-
лично».

«Диктант Победы» – это всероссийская ис-
торическая акция, цель которой – привлечь вни-
мание общественности к изучению истории сра-
жений и победы, повысить уровень историчес-
кой грамотности и воспитать патриотизм у мо-
лодёжи.

УРОКИ ПАТРИОТИЗМА В КОМНАТЕ БОЕВОЙ 
СЛАВЫ
В течение апреля в комнате боевой славы 
ООО «Газпром трансгаз Ухта», расположенной 
в Учебно-производственном центре, прошли 
экскурсии для школьников г. Ухты и Ухтинского 
района, ежегодно организуемые Советом вете-
ранов. Более 700 учеников 5-8 классов 
из 11 учебных заведений и дети сотрудников ад-
министрации предприятия приняли участие в 
патриотических встречах.

«В этом году уроки были построены на бога-
том материале о событиях в Республике Коми в 
период войны, дети узнали о беспримерном под-
виге советских людей, мужественно перенес-
ших годы лихолетья, самоотверженно прибли-
жавших Победу. Мы побеседовали о ходе бое-
вых действий, о биографиях героев-земляков, 
о вкладе тружеников разных отраслей народно-
го хозяйства в общую Победу. Особый интерес 
у ребят вызвал рассказ о «Печорском десанте» и 
об оленно-транспортных батальонах. Нам уда-
лось найти уникальные видеофрагменты об 
этом малоизвестном событии военных дей-
ствий в Арктических широтах. С живостью об-
судили «домашнее задание» по стихотворению 
Олеся Шевчука «Разговор с дедом», написанно-
му в 2018 году о сегодняшних событиях, свя-
занных с СВО. Наша задача – воспитать в детях 
чувство патриотизма и гордости за свою Роди-
ну», – поделилась Елена Алексеевна Чернецкая, 
член Совета ветеранов ООО «Газпром трансгаз 
Ухта»; с 2015 года она занимается подготовкой 
и проведением встреч в комнате боевой славы. 

Комната боевой славы была инициирована 
и создана почётным работником предприятия, 
участником Великой Отечественной войны Ми-
хаилом Михайловичем Морозовым, длитель-
ное время руководившим Советом ветеранов 
ООО «Газпром трансгаз Ухта». Важнейшей за-
дачей Совета является сохранение историчес-

кой памяти о героизме участников войны. Кол-
лектив бережно хранит память о героях, гордит-
ся ветеранами и активно занимается патриоти-
ческим воспитанием молодого поколения. Этой 
преемственности времен прекрасно соответ-
ствуют слова самого Михаила Михайловича 
Морозова: «Правда о войне не должна уходить 
со временем. Она должна жить вместе с уваже-
нием к подвигу старших поколений».

Ирина Вылегжанина, Анна Минемуллина, 
фото Ильи Лисаускаса, Виталия Симудро-
ва, Анны Соймоновой 

В год 80-летия Победы в Великой Отечественной войне на нашем предприятии организован 
большой комплекс праздничных мероприятий, направленных на сохранение памяти 
о подвигах предков и уважение к их самоотверженности: концерты, спектакли, 
образовательные мероприятия и патриотические акции, приведение в надлежащий вид 
памятных мест. Важная миссия – встречи с ветеранами и поздравления их с праздником. 
На страницах нашей газеты в течение года осветим основные из них, расскажем 
подробности.

Генеральный директор ООО «Газпром трансгаз Ухта» Андрей Дмитриевич Баранов

В ЧЕСТЬ 80-ЛЕТИЯ ПОБЕДЫ
МЫ ПОМНИМ! МЫ ГОРДИМСЯ!

Народный артист России, солист Мариинского 

театра Василий Георгиевич Герелло

Сотрудники ООО «Газпром трансгаз Ухта» 

с 2015 года принимают участие в акции 

1017 сотрудников предприятия приняли участие 

в «Диктанте Победы»

Урок патриотизма для кадетов ухтинской 

школы № 18 

«ДОРОГАМИ ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЫ»

В рамках празднования 80-летия 
Победы в Великой Отечественной войне в 
сервисе «Дорогами Великой Победы» на 
Единой платформе взаимодействия 
«ГИД» запланированы мероприятия, 
приуроченные к этой памятной дате.

Проект интерактивной карты «Вахта 
памяти» от «Газпрома» объединит все 
поисковые инициативы компаний Группы 
на одной интерактивной карте, демо-
нстрируя вклад в сохранение истории и 
памяти о героях.

Проект «Бессмертный полк» «Газпро-
ма» в интерактивном формате позволит 
сохранить память о поколении победите-
лей, их подвигах на фронте и в тылу.

Оба проекта направлены на сохране-
ние исторической памяти и вовлечение 
работников Группы «Газпром» и их семей 
в патриотические мероприятия к юбилею 
Великой Победы.

Присоединяйтесь к сервису и станьте 
частью важного исторического события!

В ВЕБ-ВЕРСИИ В ПРИЛОЖЕНИИ 



6 7МОЛОДОСТЬ В АКТИВЕ ВОКРУГ СПОРТА

ВСТРЕЧА МОЛОДЫХ АКТИВИСТОВ

В ПОИСКЕ НОВЫХ ИДЕЙ
XVI семинар-совещание председателей Сове-
тов молодых специалистов филиалов ООО «Газ-
пром трансгаз Ухта» состоялся в Ухте 
с 8 по 10 апреля. Его участники – представители 
24 филиалов предприятия и различных моло-
дёжных организаций города: молодёжного сове-
та при Главе администрации муниципального 
округа «Ухта» и молодёжных объединений 
ухтинских филиалов ООО «Газпром информ», 
ООО «Газпром ВНИИГАЗ», АО «Транснефть – 
С е в е р » ,   Н Ш П П   « Я р е г а н е ф т ь » 
ООО «ЛУКОЙЛ-Пермь», ООО «ЛУКОЙЛ-
Ухтанефтепереработка» и Ухтинского госу-
дарственного технического университета.

В рамках насыщенной программы презен-
товали лучшие практики по организации рабо-
ты Советов молодых специалистов, поучаство-
вали в деловых играх и стратегической сессии, 
вырабатывая новые подходы к повышению эф-
фективности работы и находя инструменты для 
вовлечения молодых работников в активную де-
ятельность. Познакомились с деятельностью 
производственно-диспетчерской службы и посе-
тили экспозиции Комплекса выставочных залов 
нашего предприятия.

Важной частью программы стал круглый 
стол с руководством предприятия. На вопросы 
молодежи отвечали генеральный директор 
Андрей Дмитриевич Баранов и заместитель ге-
нерального директора по управлению персона-
лом Евгений Владимирович Гусев.

В центре разговора двух поколений – вопро-

сы, связанные с производственной деятельнос-
тью, привлечением новых кадров и социальны-
ми льготами. Участники также обсудили роль 
Советов молодых специалистов в развитии пред-
приятия и ключевые компетенции работников, 
которые особенно ценит руководство.

«На нашем предприятии трудится более 
трёх тысяч молодых работников. И, уважаемые 
председатели, наша с вами задача – вовлечь каж-
дого молодого работника в деятельность, осу-
ществляемую Советами молодых специалистов 
филиалов. Я уверен, что благодаря совместной 
работе на семинаре вы со своими командами на 
местах сможете достичь этой цели!» – обратил-
ся к участникам семинара генеральный дирек-
тор Андрей Дмитриевич Баранов.

ОТ ЭНТУЗИАЗМА К УСПЕХУ 
Завершился семинар-совещание подведением 
итогов ежегодного смотра-конкурса на звание 
«Лучший Совет молодых специалистов 
ООО «Газпром трансгаз Ухта» по итогам рабо-
ты в 2024 году».

 Традиционно конкурс проводился в два эта-
па. Комиссия оценивала работу по активности и 
эффективности в научно-техническом, социаль-
но-правовом, информационном, культурно-
массовом и спортивном направлениях.

В первом заочном этапе по результатам оцен-
ки заявок, поступивших из всех филиалов пред-
приятия, были отобраны пять: от Управления ма-
териально-технического снабжения и комплек-
тации, Управления технологического транспор-

та и специальной техники, Мышкинского, 
Урдомского и Приводинского ЛПУМГ.

Второй этап в формате очной презентации 
работы за прошедший год прошёл в рамках пер-
вого дня работы семинара-совещания.

В состав конкурсной комиссии вошли за-
меститель генерального директора по управле-
нию персоналом Евгений Владимирович Гусев, 
советник генерального директора Станислав 
Владимирович Адаменко, начальник отдела кад-
ров и трудовых отношений Александра Никола-
евна Дегтярёва, начальник службы по связям с 
общественностью и средствами массовой ин-
формации Ольга Александровна Филиппова, 
председатель Совета молодых специалистов 
предприятия Кирилл Алексеевич Монид.

По итогам конкурса лучшим признан Совет 
молодых специалистов Приводинского 
ЛПУМГ. Второе место занял Совет молодых 
специалистов Урдомского ЛПУМГ, третье мес-
то – Совет молодых специалистов Управления 
технологического транспорта и специальной 
техники.

За активную работу и вклад в поддержку се-
мейных ценностей дипломом отмечен Совет мо-
лодых специалистов Мышкинского ЛПУМГ.

За активную работу и прорыв в деятельнос-
ти Совета дипломом награждён Совет молодых 
специалистов Управления материально-
технического снабжения и комплектации.

Алина Павлова, фото Ильи Лисаускаса

Тренинг по проведению сложных переговоров

Севергазпром. № 4 (452). Апрель 2025 г. Севергазпром. № 4 (452). Апрель 2025 г.

Идеи молодых газовиков двигают отрасль вперёд, открывая двери новому поколению 
инициативных и амбициозных талантов. Именно поэтому руководство нашего предприятия 
регулярно поддерживает стремление молодых работников развиваться профессионально 
и становиться надёжными партнёрами для реализации свежих подходов и инновационных 
решений. На апрельской встрече молодёжного актива вновь подтвердилась важность 
этой поддержки, а итоги конкурса на звание «Лучший Совет молодых специалистов» 
подчеркнули ценность вклада нового поколения в общее дело.

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА
Узнайте секреты успешного руководства и вдохновения команды прямо из первых уст – мы представляем серию коротких интервью с финалистами конкурса 
на звание «Лучший Совет молодых специалистов ООО «Газпром трансгаз Ухта» по итогам работы в 2024 году» – председателями Советов молодых специалистов филиалов.

Молодые работники задали интересующие вопросы 

руководству предприятия

Андрей Дмитриевич Баранов поблагодарил молодых

работников за активную позицию и инициативность

Стратегическая сессия

Алексей Сергеевич Калуцких, председатель 
Совета молодых специалистов Приводинско-
го ЛПУМГ

– Совет молодых специалистов вашего 
филиала признан лучшим по итогам ра-
боты в 2024 году. В чём залог успеха?
– Это результат регулярной и слаженной ра-
боты. Я возглавляю Совет филиала с 2020 го-
да. За это время мы отточили свою деятель-
ность, организовали совместную работу с 
молодёжью градообразующих предприятий 
и взаимодействие с администрацией округа 
и города. 
Безусловно, без поддержки руководства фи-
лиала о высоких результатах не может идти 
речи. Каждое событие проводится совмест-
но с первичной профсоюзной организацией 
филиала. Организуем мероприятия для со-
трудников, реализуем работу с молодёжью 
посёлка, проводим социальные и благотво-
рительные акции.
– Как поддерживаете вовлечённость моло-
дых работников в деятельность Совета?
– Есть одна простая истина: каждый спосо-
бен достичь больших высот, если получает 
необходимые знания, опыт и возможности 
для роста. Именно поэтому я постоянно 
стремлюсь развиваться сам и помогать раз-
виваться другим. Моя цель – показать, что 
рост возможен для каждого, кто готов при-
ложить усилия и стремится стать лучше.

Дарья Владимировна Полутова, председатель Со-
вета молодых специалистов Урдомского ЛУПМГ

– Ваш Совет отмечен дипломом за второе 
место. Как достигли такого результата?
– Благодаря команде! Наш Совет – это одна 
семья, один механизм, который знает свою рабо-
ту,  выполняет её добросовестно и качественно.
– Какие ключевые инициативы были реали-
зованы Советом в прошлом году?
– Мы много работали в направлении профори-
ентации, в адаптации новых сотрудников, в про-
ведении мероприятий для подшефных учреж-
дений. Особое внимание уделили вовлечению 
молодых работников в благотворительную дея-
тельность филиала.

Юлия Сергеевна Долгополова, председатель Со-
вета молодых специалистов Мышкинского 
ЛПУМГ

– Вы вошли в пятёрку лучших, были удосто-
ены диплома за вклад в поддержку семей-
ных ценностей. В чём кроется секрет успеха?
– В команде! 2024 год был объявлен Годом 
семьи в России. Мы поставили себе цель – каж-
дый месяц проводить мероприятия, направлен-
ные на развитие и поддержку семейных цен-
ностей.
– Семья – главная тема ваших проектов?
– Верно! Но все мероприятия были уникальны-
ми. Это и путешествия, и развитие интеллекту-
альных и творческих способностей, и создание 
кулинарных шедевров. Мы также проводили ме-
роприятия для сотрудниц, находящихся в дек-
рете, и для наших ветеранов. Ведь они тоже 
часть нашей корпоративной семьи!

Виктор Андреевич Губин, председатель Совета 
молодых специалистов Управления технологи-
ческого транспорта и специальной техники 

– Ваша команда заняла третье место в кон-
курсе на звание «Лучшего Совета молодых 
специалистов». Вы довольны результатом?
– Это лучший результат в истории нашего Сове-
та. Но это только начало! В 2023 году, когда я 
только стал председателем, передо мной стояла 
задача – собрать команду. На это было потраче-
но много времени и сил, но по итогу получи-
лось объединить активных, интересных и та-
лантливых людей. Впереди у нас много амби-
циозных задач и новых побед!

– Какова главная цель на 2025 год?
– Организовать классные и полезные меро-
приятия  во всех направлениях деятельности. 
А по итогу – занять первое место в конкурсе 
среди лучших Советов нашего предприятия. 
С командой сделаем всё, что в наших силах!

Ярослав Викторович Бойчук, председатель Со-
вета молодых специалистов Управления мате-
риально-технического снабжения и комплекта-
ции.

– Что вам понравилось в программе се-
минара-совещания?
– Программа в этом году была очень инте-
ресная! Особенно запомнились тренинги, где 
мы отрабатывали навыки проведения слож-
ных переговоров, поиска компромиссов, от-
стаивания своей точки зрения и аргумента-
ции. В ноябре прошлого года я побывал на 
Совете руководителей предприятия, и сейчас 
был приятно удивлён, когда узнал, что тот же 
тренер по обучению и развитию управлен-
ческих навыков приехал и к нам.
– Какую цель поставите перед Советом?
– Подтянуть все слабые стороны, поддержать 
и раскрутить уже запущенные проекты, вой-
ти в ТОП-5 Советов молодых специалистов 
филиалов нашего предприятия, чтобы вновь 
побороться за тройку лидеров по итогам рабо-
ты в 2025 году!

ЛЫЖНЫЙ МАРАФОН С НАЦИОНАЛЬНЫМ КОЛОРИТОМ 

Самой многочисленной вновь стала корпора-
тивная команда ООО «Газпром трансгаз Ухта».

Самой популярной среди лыжников третий 
год подряд оказалась марафонская дистанция – 
50 километров, следом за ней – 3, 5, 15 и 25 кило-
метров. Марафон организован ООО «Газпром 
трансгаз Ухта» и объединённой первичной 
профсоюзной организацией «Газпром трансгаз 
Ухта профсоюз» при сотрудничестве с Минис-
терством физической культуры и спорта Респуб-
лики Коми, администрацией муниципального 
округа «Ухта» и спортивными организациями 
«Вологда Марафон» и «Russia Loppet». Сорев-
нования традиционно проходили на объектах 
лыжно-спортивной базы «Сияние Севера». 

Праздник спорта стал ещё и праздником ко-
ми национальной культуры: яркое начало мара-

фону подарил народный ансамбль русского на-
родного танца «Ёлочка», гостей порадовала фото-
выставка «Республика Коми – родина лыж», вы-
ставка предметов быта и традиционных костю-
мов коми народа «Привет из Коми!», а знамени-
тые коми угощения согревали всех участников 
спортивного праздника. Гости с радостью пере-
давали привет из Жемчужины Севера своим род-
ным – отправляли открытки с символикой Ухты 
в разные уголки нашей большой страны. 

На финише каждого участника ждала не толь-
ко радость от достижения поставленной цели – 
все спортсмены получили фирменные медали. 
Своими впечатлениями от гонки поделился Кон-
стантин Эдуардович Вагнер, начальник отдела 
страхования нашего предприятия: «Всё супер! 
Мне понравилась гонка, трасса подготовлена от-
лично, благодарю предприятие за возможность 
участия в марафоне! Бегаю этот марафон уже 
второй раз и очень доволен. Спасибо погоде за 
то, что подарила нам снег!»

Победителями в абсолютном зачёте стали: 
среди мужчин на дистанции 50 км – Степан Ива-
нович Дуркин (с. Трусово, Республика Коми); 
среди женщин на дистанции 25 км – Кристина 
Олеговна Гавриленко (с. Корткерос, Республика 
Коми).

Юлия Захарова, 
фото Ильи Лисаускаса, 
видео Дмитрия Плонина 
и Алины Павловой

ПОБЕДА НА ЛЬДУ – В ЧЕСТЬ ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЫ!

7 команд ООО «Газпром трансгаз Ухта» – 
«Викинги», «Аварийщик», «Красная маши-
на», «Агрегат», «Альтаир», «Легион», «Регион 
35» – и дебютант кубка – сборная команда орга-
низаций группы Газпром «Ухта» – сразились в 
турнире. Игроки подарили болельщикам 
18 ярких матчей и 209 шайб. Три дня захваты-
вающих игр, красивых голов и самоотвержен-
ной игры на льду завершились триумфом ко-
манды «Аварийщик» (Управление аварийно-
восстановительных работ и Служба корпора-
тивной защиты). Второе место заняла команда 
«Викинги» (Воркутинское ЛПУМГ), а третье 
– «Альтаир» (Печорское ЛПУМГ).

По традиции специальными наградами от-
метили особо отличившихся спортсменов: луч-
шим игроком стал Руслан Ульданов 
(«Альтаир»), лучшим нападающим – Алексей 
Куклин («Аварийщик»), лучшим защитником 
– Даниил Карпенко («Викинги») и лучшим вра-
тарём – Денис Короваев («Аварийщик»). 

«В этом году турнир особенный – мы отда-
ём дань памяти 80-летию великого подвига, ко-

торый навсегда останется символом стойкос-
ти, мужества и единства. И очень символично, 
что именно на хоккейной площадке мы вновь 
увидели эти качества: несгибаемую волю, на-
стоящую командную сплочённость и готов-
ность бороться до последней секунды! От всей 
души поздравляю победителей и призёров тур-
нира! Сегодня нет проигравших – каждый из 
вас показал, что значит честная и достойная 

борьба», – приветствовал участников гене-
ральный директор ООО «Газпром трансгаз 
Ухта» Андрей Дмитриевич Баранов.

Кульминацией турнира стал мастер-класс 
специального гостя – именитого спортсмена, 
олимпийского чемпиона 1992 года Андрея 
Николаевича Коваленко – для юных ухтинских 
хоккеистов. Будущие звёзды спорта узнали от 
особого гостя секреты мастерства, отработали 

ключевые элементы игры и получили ценные 
чемпионские советы.

Турнир запомнился не только яркой игрой, 
но и особой атмосферой: в перерывах между 
матчами болельщики участвовали в темати-
ческой викторине, посвящённой Великой Оте-
чественной войне. Трибуны были полны зри-
телей – сотрудники предприятия, семьи с деть-
ми, ветераны спорта дружно поддерживали ко-
манды, создавая неповторимую энергетику. 

«Финал был очень напряжённым и эмоци-
ональным! До последнего верил в победу сво-
ей команды и очень рад, что «Аварийщик» 
одержал победу в этом непростом сражении. 
Благодарю «Газпром трансгаз Ухта» за органи-
зацию турнира, этого большого праздника 
спорта!» – поделился своими эмоциями Сер-
гей Николаевич Каракчиев, машинист автомо-
бильного крана автотракторной службы 
Управления аварийно-восстановительных ра-
бот. 

Юлия Захарова, 
фото Ильи Лисаускаса

С 25 по 27 апреля Ледовый дворец 
спорта им. Сергея Капустина в Ухте 
стал центром настоящего хоккейного 
праздника! Здесь прошёл Х Кубок 
генерального директора 
ООО «Газпром трансгаз Ухта». 

СИЛА СПОРТА И ДОБРА

С 18 по 20 апреля Ухта стала центром при-
тяжения для любителей футзала. Третий бла-
готворительный турнир собрал 8 взрослых 

и 2 детских команды из Ухты, Сыктывкара, Пе-
чоры, Усинска и Сосногорска. Соревнования 
посвящены памяти Антона Викторовича Лав-

рова – человека, который внёс значительный 
вклад в развитие спортивной жизни предприя-
тия, города и Республики Коми. С детства он за-
нимался футболом и к своему совершенноле-
тию стал лучшим бомбардиром региона по ми-
ни-футболу. Антон ушёл из жизни 24 января 
2022 года.

«Дорогие друзья, этот турнир объединяет 
нас вокруг самых правильных ценностей: вок-
руг доброй памяти нашего друга, вокруг доб-
рого дела – донорства – и вокруг ваших теплых 
отношений между собой на этой площадке» – 
отметил заместитель генерального директора 
по управлению персоналом ООО «Газпром 
трансгаз Ухта» Евгений Владимирович Гусев.

В упорной борьбе победу одержала коман-
да «Печорское ЛПУМГ» (г. Печора, корпора-
тивная команда ООО «Газпром трансгаз 
Ухта»). Второе место заняла команда 
«ЛУКОЙЛ-Пермь» из Усинска, а бронзовыми 
призёрами стали футболисты команды «Энер-
гия» (г. Ухта, корпоративная команда 
ООО «Газпром трансгаз Ухта»). 

По итогам товарищеской встречи детских 
команд первое место заняла команда ДЮСШ 
(2017 г.р., г. Ухта).

Лучшим защитником признан Олег Фахут-
динов (команда «Шахтёр»), лучшим нападаю-
щим – Леонид Загороднев (команда «Лукойл-
Пермь»), лучшим вратарём – Сергей Страшков 
(команда «Печорское ЛПУМГ»), лучшим игро-
ком – Степан Андрусенко (команда «Печор-
ское ЛПУМГ»), лучшим бомбардиром – Семён 
Цыба (команда «Энергия»).

Турнир, проходивший в рамках Недели по-
пуляризации донорства крови и костного моз-
га, стал не только спортивным событием, но и 
важной социальной акцией. Благодаря парт-
нёрству с Фондом «Центра развития донорства 
костного мозга», участники могли пройти тес-
тирование и вступить в Федеральный регистр 
доноров костного мозга и гемопоэтических 
стволовых клеток. 15 человек сделали этот важ-
ный шаг, присоединившись к рядам потенци-
альных спасителей жизней.

В рамках турнира прошёл флешмоб «Сер-
дце», объединивший участников под лозунгом: 
«Лекарство от рака есть в каждом из нас!».

В Ухте прошёл благотворительный турнир по футзалу, посвящённый памяти Антона 
Лаврова. Турнир объединил спортсменов и неравнодушных людей в поддержку 
здорового образа жизни и донорства костного мозга.

Финальная игра благотворительного турнира между печорскими и усинскими футболистами

Финалисты Х Кубка генерального директора ООО «Газпром трансгаз Ухта»: «Аварийщик» и «Викинги» 

5 апреля III лыжный марафон «Сияние Севера» 
собрал 295 смелых, сильных, победивших лень, 
сомнения и страхи спортсменов из 22 регионов 
нашей большой страны. Лыжный марафон 
посвящён 80-летию со Дня Победы нашей 
страны в Великой Отечественной войне. Среди 
участников гонки – мастер спорта 
международного класса Андрей Сергеевич 
Парфёнов и 19 мастеров спорта.  

Анна Минемуллина, 
фото Ильи Лисаускаса

СМОТРИТЕ ВИДЕОРЕПОРТАЖ
С ЛЫЖНОГО МАРАФОНА 
«СИЯНИЕ СЕВЕРА»

На старте дистанции 3 км лыжного марафона «Сияние Севера»

СМОТРИТЕ 
МАТЧИ ХОККЕЙНОГО
ТУРНИРА



6 7МОЛОДОСТЬ В АКТИВЕ ВОКРУГ СПОРТА

ВСТРЕЧА МОЛОДЫХ АКТИВИСТОВ

В ПОИСКЕ НОВЫХ ИДЕЙ
XVI семинар-совещание председателей Сове-
тов молодых специалистов филиалов ООО «Газ-
пром трансгаз Ухта» состоялся в Ухте 
с 8 по 10 апреля. Его участники – представители 
24 филиалов предприятия и различных моло-
дёжных организаций города: молодёжного сове-
та при Главе администрации муниципального 
округа «Ухта» и молодёжных объединений 
ухтинских филиалов ООО «Газпром информ», 
ООО «Газпром ВНИИГАЗ», АО «Транснефть – 
С е в е р » ,   Н Ш П П   « Я р е г а н е ф т ь » 
ООО «ЛУКОЙЛ-Пермь», ООО «ЛУКОЙЛ-
Ухтанефтепереработка» и Ухтинского госу-
дарственного технического университета.

В рамках насыщенной программы презен-
товали лучшие практики по организации рабо-
ты Советов молодых специалистов, поучаство-
вали в деловых играх и стратегической сессии, 
вырабатывая новые подходы к повышению эф-
фективности работы и находя инструменты для 
вовлечения молодых работников в активную де-
ятельность. Познакомились с деятельностью 
производственно-диспетчерской службы и посе-
тили экспозиции Комплекса выставочных залов 
нашего предприятия.

Важной частью программы стал круглый 
стол с руководством предприятия. На вопросы 
молодежи отвечали генеральный директор 
Андрей Дмитриевич Баранов и заместитель ге-
нерального директора по управлению персона-
лом Евгений Владимирович Гусев.

В центре разговора двух поколений – вопро-

сы, связанные с производственной деятельнос-
тью, привлечением новых кадров и социальны-
ми льготами. Участники также обсудили роль 
Советов молодых специалистов в развитии пред-
приятия и ключевые компетенции работников, 
которые особенно ценит руководство.

«На нашем предприятии трудится более 
трёх тысяч молодых работников. И, уважаемые 
председатели, наша с вами задача – вовлечь каж-
дого молодого работника в деятельность, осу-
ществляемую Советами молодых специалистов 
филиалов. Я уверен, что благодаря совместной 
работе на семинаре вы со своими командами на 
местах сможете достичь этой цели!» – обратил-
ся к участникам семинара генеральный дирек-
тор Андрей Дмитриевич Баранов.

ОТ ЭНТУЗИАЗМА К УСПЕХУ 
Завершился семинар-совещание подведением 
итогов ежегодного смотра-конкурса на звание 
«Лучший Совет молодых специалистов 
ООО «Газпром трансгаз Ухта» по итогам рабо-
ты в 2024 году».

 Традиционно конкурс проводился в два эта-
па. Комиссия оценивала работу по активности и 
эффективности в научно-техническом, социаль-
но-правовом, информационном, культурно-
массовом и спортивном направлениях.

В первом заочном этапе по результатам оцен-
ки заявок, поступивших из всех филиалов пред-
приятия, были отобраны пять: от Управления ма-
териально-технического снабжения и комплек-
тации, Управления технологического транспор-

та и специальной техники, Мышкинского, 
Урдомского и Приводинского ЛПУМГ.

Второй этап в формате очной презентации 
работы за прошедший год прошёл в рамках пер-
вого дня работы семинара-совещания.

В состав конкурсной комиссии вошли за-
меститель генерального директора по управле-
нию персоналом Евгений Владимирович Гусев, 
советник генерального директора Станислав 
Владимирович Адаменко, начальник отдела кад-
ров и трудовых отношений Александра Никола-
евна Дегтярёва, начальник службы по связям с 
общественностью и средствами массовой ин-
формации Ольга Александровна Филиппова, 
председатель Совета молодых специалистов 
предприятия Кирилл Алексеевич Монид.

По итогам конкурса лучшим признан Совет 
молодых специалистов Приводинского 
ЛПУМГ. Второе место занял Совет молодых 
специалистов Урдомского ЛПУМГ, третье мес-
то – Совет молодых специалистов Управления 
технологического транспорта и специальной 
техники.

За активную работу и вклад в поддержку се-
мейных ценностей дипломом отмечен Совет мо-
лодых специалистов Мышкинского ЛПУМГ.

За активную работу и прорыв в деятельнос-
ти Совета дипломом награждён Совет молодых 
специалистов Управления материально-
технического снабжения и комплектации.

Алина Павлова, фото Ильи Лисаускаса

Тренинг по проведению сложных переговоров
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Идеи молодых газовиков двигают отрасль вперёд, открывая двери новому поколению 
инициативных и амбициозных талантов. Именно поэтому руководство нашего предприятия 
регулярно поддерживает стремление молодых работников развиваться профессионально 
и становиться надёжными партнёрами для реализации свежих подходов и инновационных 
решений. На апрельской встрече молодёжного актива вновь подтвердилась важность 
этой поддержки, а итоги конкурса на звание «Лучший Совет молодых специалистов» 
подчеркнули ценность вклада нового поколения в общее дело.

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА
Узнайте секреты успешного руководства и вдохновения команды прямо из первых уст – мы представляем серию коротких интервью с финалистами конкурса 
на звание «Лучший Совет молодых специалистов ООО «Газпром трансгаз Ухта» по итогам работы в 2024 году» – председателями Советов молодых специалистов филиалов.

Молодые работники задали интересующие вопросы 

руководству предприятия

Андрей Дмитриевич Баранов поблагодарил молодых

работников за активную позицию и инициативность

Стратегическая сессия

Алексей Сергеевич Калуцких, председатель 
Совета молодых специалистов Приводинско-
го ЛПУМГ

– Совет молодых специалистов вашего 
филиала признан лучшим по итогам ра-
боты в 2024 году. В чём залог успеха?
– Это результат регулярной и слаженной ра-
боты. Я возглавляю Совет филиала с 2020 го-
да. За это время мы отточили свою деятель-
ность, организовали совместную работу с 
молодёжью градообразующих предприятий 
и взаимодействие с администрацией округа 
и города. 
Безусловно, без поддержки руководства фи-
лиала о высоких результатах не может идти 
речи. Каждое событие проводится совмест-
но с первичной профсоюзной организацией 
филиала. Организуем мероприятия для со-
трудников, реализуем работу с молодёжью 
посёлка, проводим социальные и благотво-
рительные акции.
– Как поддерживаете вовлечённость моло-
дых работников в деятельность Совета?
– Есть одна простая истина: каждый спосо-
бен достичь больших высот, если получает 
необходимые знания, опыт и возможности 
для роста. Именно поэтому я постоянно 
стремлюсь развиваться сам и помогать раз-
виваться другим. Моя цель – показать, что 
рост возможен для каждого, кто готов при-
ложить усилия и стремится стать лучше.

Дарья Владимировна Полутова, председатель Со-
вета молодых специалистов Урдомского ЛУПМГ

– Ваш Совет отмечен дипломом за второе 
место. Как достигли такого результата?
– Благодаря команде! Наш Совет – это одна 
семья, один механизм, который знает свою рабо-
ту,  выполняет её добросовестно и качественно.
– Какие ключевые инициативы были реали-
зованы Советом в прошлом году?
– Мы много работали в направлении профори-
ентации, в адаптации новых сотрудников, в про-
ведении мероприятий для подшефных учреж-
дений. Особое внимание уделили вовлечению 
молодых работников в благотворительную дея-
тельность филиала.

Юлия Сергеевна Долгополова, председатель Со-
вета молодых специалистов Мышкинского 
ЛПУМГ

– Вы вошли в пятёрку лучших, были удосто-
ены диплома за вклад в поддержку семей-
ных ценностей. В чём кроется секрет успеха?
– В команде! 2024 год был объявлен Годом 
семьи в России. Мы поставили себе цель – каж-
дый месяц проводить мероприятия, направлен-
ные на развитие и поддержку семейных цен-
ностей.
– Семья – главная тема ваших проектов?
– Верно! Но все мероприятия были уникальны-
ми. Это и путешествия, и развитие интеллекту-
альных и творческих способностей, и создание 
кулинарных шедевров. Мы также проводили ме-
роприятия для сотрудниц, находящихся в дек-
рете, и для наших ветеранов. Ведь они тоже 
часть нашей корпоративной семьи!

Виктор Андреевич Губин, председатель Совета 
молодых специалистов Управления технологи-
ческого транспорта и специальной техники 

– Ваша команда заняла третье место в кон-
курсе на звание «Лучшего Совета молодых 
специалистов». Вы довольны результатом?
– Это лучший результат в истории нашего Сове-
та. Но это только начало! В 2023 году, когда я 
только стал председателем, передо мной стояла 
задача – собрать команду. На это было потраче-
но много времени и сил, но по итогу получи-
лось объединить активных, интересных и та-
лантливых людей. Впереди у нас много амби-
циозных задач и новых побед!

– Какова главная цель на 2025 год?
– Организовать классные и полезные меро-
приятия  во всех направлениях деятельности. 
А по итогу – занять первое место в конкурсе 
среди лучших Советов нашего предприятия. 
С командой сделаем всё, что в наших силах!

Ярослав Викторович Бойчук, председатель Со-
вета молодых специалистов Управления мате-
риально-технического снабжения и комплекта-
ции.

– Что вам понравилось в программе се-
минара-совещания?
– Программа в этом году была очень инте-
ресная! Особенно запомнились тренинги, где 
мы отрабатывали навыки проведения слож-
ных переговоров, поиска компромиссов, от-
стаивания своей точки зрения и аргумента-
ции. В ноябре прошлого года я побывал на 
Совете руководителей предприятия, и сейчас 
был приятно удивлён, когда узнал, что тот же 
тренер по обучению и развитию управлен-
ческих навыков приехал и к нам.
– Какую цель поставите перед Советом?
– Подтянуть все слабые стороны, поддержать 
и раскрутить уже запущенные проекты, вой-
ти в ТОП-5 Советов молодых специалистов 
филиалов нашего предприятия, чтобы вновь 
побороться за тройку лидеров по итогам рабо-
ты в 2025 году!

ЛЫЖНЫЙ МАРАФОН С НАЦИОНАЛЬНЫМ КОЛОРИТОМ 

Самой многочисленной вновь стала корпора-
тивная команда ООО «Газпром трансгаз Ухта».

Самой популярной среди лыжников третий 
год подряд оказалась марафонская дистанция – 
50 километров, следом за ней – 3, 5, 15 и 25 кило-
метров. Марафон организован ООО «Газпром 
трансгаз Ухта» и объединённой первичной 
профсоюзной организацией «Газпром трансгаз 
Ухта профсоюз» при сотрудничестве с Минис-
терством физической культуры и спорта Респуб-
лики Коми, администрацией муниципального 
округа «Ухта» и спортивными организациями 
«Вологда Марафон» и «Russia Loppet». Сорев-
нования традиционно проходили на объектах 
лыжно-спортивной базы «Сияние Севера». 

Праздник спорта стал ещё и праздником ко-
ми национальной культуры: яркое начало мара-

фону подарил народный ансамбль русского на-
родного танца «Ёлочка», гостей порадовала фото-
выставка «Республика Коми – родина лыж», вы-
ставка предметов быта и традиционных костю-
мов коми народа «Привет из Коми!», а знамени-
тые коми угощения согревали всех участников 
спортивного праздника. Гости с радостью пере-
давали привет из Жемчужины Севера своим род-
ным – отправляли открытки с символикой Ухты 
в разные уголки нашей большой страны. 

На финише каждого участника ждала не толь-
ко радость от достижения поставленной цели – 
все спортсмены получили фирменные медали. 
Своими впечатлениями от гонки поделился Кон-
стантин Эдуардович Вагнер, начальник отдела 
страхования нашего предприятия: «Всё супер! 
Мне понравилась гонка, трасса подготовлена от-
лично, благодарю предприятие за возможность 
участия в марафоне! Бегаю этот марафон уже 
второй раз и очень доволен. Спасибо погоде за 
то, что подарила нам снег!»

Победителями в абсолютном зачёте стали: 
среди мужчин на дистанции 50 км – Степан Ива-
нович Дуркин (с. Трусово, Республика Коми); 
среди женщин на дистанции 25 км – Кристина 
Олеговна Гавриленко (с. Корткерос, Республика 
Коми).

Юлия Захарова, 
фото Ильи Лисаускаса, 
видео Дмитрия Плонина 
и Алины Павловой

ПОБЕДА НА ЛЬДУ – В ЧЕСТЬ ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЫ!

7 команд ООО «Газпром трансгаз Ухта» – 
«Викинги», «Аварийщик», «Красная маши-
на», «Агрегат», «Альтаир», «Легион», «Регион 
35» – и дебютант кубка – сборная команда орга-
низаций группы Газпром «Ухта» – сразились в 
турнире. Игроки подарили болельщикам 
18 ярких матчей и 209 шайб. Три дня захваты-
вающих игр, красивых голов и самоотвержен-
ной игры на льду завершились триумфом ко-
манды «Аварийщик» (Управление аварийно-
восстановительных работ и Служба корпора-
тивной защиты). Второе место заняла команда 
«Викинги» (Воркутинское ЛПУМГ), а третье 
– «Альтаир» (Печорское ЛПУМГ).

По традиции специальными наградами от-
метили особо отличившихся спортсменов: луч-
шим игроком стал Руслан Ульданов 
(«Альтаир»), лучшим нападающим – Алексей 
Куклин («Аварийщик»), лучшим защитником 
– Даниил Карпенко («Викинги») и лучшим вра-
тарём – Денис Короваев («Аварийщик»). 

«В этом году турнир особенный – мы отда-
ём дань памяти 80-летию великого подвига, ко-

торый навсегда останется символом стойкос-
ти, мужества и единства. И очень символично, 
что именно на хоккейной площадке мы вновь 
увидели эти качества: несгибаемую волю, на-
стоящую командную сплочённость и готов-
ность бороться до последней секунды! От всей 
души поздравляю победителей и призёров тур-
нира! Сегодня нет проигравших – каждый из 
вас показал, что значит честная и достойная 

борьба», – приветствовал участников гене-
ральный директор ООО «Газпром трансгаз 
Ухта» Андрей Дмитриевич Баранов.

Кульминацией турнира стал мастер-класс 
специального гостя – именитого спортсмена, 
олимпийского чемпиона 1992 года Андрея 
Николаевича Коваленко – для юных ухтинских 
хоккеистов. Будущие звёзды спорта узнали от 
особого гостя секреты мастерства, отработали 

ключевые элементы игры и получили ценные 
чемпионские советы.

Турнир запомнился не только яркой игрой, 
но и особой атмосферой: в перерывах между 
матчами болельщики участвовали в темати-
ческой викторине, посвящённой Великой Оте-
чественной войне. Трибуны были полны зри-
телей – сотрудники предприятия, семьи с деть-
ми, ветераны спорта дружно поддерживали ко-
манды, создавая неповторимую энергетику. 

«Финал был очень напряжённым и эмоци-
ональным! До последнего верил в победу сво-
ей команды и очень рад, что «Аварийщик» 
одержал победу в этом непростом сражении. 
Благодарю «Газпром трансгаз Ухта» за органи-
зацию турнира, этого большого праздника 
спорта!» – поделился своими эмоциями Сер-
гей Николаевич Каракчиев, машинист автомо-
бильного крана автотракторной службы 
Управления аварийно-восстановительных ра-
бот. 

Юлия Захарова, 
фото Ильи Лисаускаса

С 25 по 27 апреля Ледовый дворец 
спорта им. Сергея Капустина в Ухте 
стал центром настоящего хоккейного 
праздника! Здесь прошёл Х Кубок 
генерального директора 
ООО «Газпром трансгаз Ухта». 

СИЛА СПОРТА И ДОБРА

С 18 по 20 апреля Ухта стала центром при-
тяжения для любителей футзала. Третий бла-
готворительный турнир собрал 8 взрослых 

и 2 детских команды из Ухты, Сыктывкара, Пе-
чоры, Усинска и Сосногорска. Соревнования 
посвящены памяти Антона Викторовича Лав-

рова – человека, который внёс значительный 
вклад в развитие спортивной жизни предприя-
тия, города и Республики Коми. С детства он за-
нимался футболом и к своему совершенноле-
тию стал лучшим бомбардиром региона по ми-
ни-футболу. Антон ушёл из жизни 24 января 
2022 года.

«Дорогие друзья, этот турнир объединяет 
нас вокруг самых правильных ценностей: вок-
руг доброй памяти нашего друга, вокруг доб-
рого дела – донорства – и вокруг ваших теплых 
отношений между собой на этой площадке» – 
отметил заместитель генерального директора 
по управлению персоналом ООО «Газпром 
трансгаз Ухта» Евгений Владимирович Гусев.

В упорной борьбе победу одержала коман-
да «Печорское ЛПУМГ» (г. Печора, корпора-
тивная команда ООО «Газпром трансгаз 
Ухта»). Второе место заняла команда 
«ЛУКОЙЛ-Пермь» из Усинска, а бронзовыми 
призёрами стали футболисты команды «Энер-
гия» (г. Ухта, корпоративная команда 
ООО «Газпром трансгаз Ухта»). 

По итогам товарищеской встречи детских 
команд первое место заняла команда ДЮСШ 
(2017 г.р., г. Ухта).

Лучшим защитником признан Олег Фахут-
динов (команда «Шахтёр»), лучшим нападаю-
щим – Леонид Загороднев (команда «Лукойл-
Пермь»), лучшим вратарём – Сергей Страшков 
(команда «Печорское ЛПУМГ»), лучшим игро-
ком – Степан Андрусенко (команда «Печор-
ское ЛПУМГ»), лучшим бомбардиром – Семён 
Цыба (команда «Энергия»).

Турнир, проходивший в рамках Недели по-
пуляризации донорства крови и костного моз-
га, стал не только спортивным событием, но и 
важной социальной акцией. Благодаря парт-
нёрству с Фондом «Центра развития донорства 
костного мозга», участники могли пройти тес-
тирование и вступить в Федеральный регистр 
доноров костного мозга и гемопоэтических 
стволовых клеток. 15 человек сделали этот важ-
ный шаг, присоединившись к рядам потенци-
альных спасителей жизней.

В рамках турнира прошёл флешмоб «Сер-
дце», объединивший участников под лозунгом: 
«Лекарство от рака есть в каждом из нас!».

В Ухте прошёл благотворительный турнир по футзалу, посвящённый памяти Антона 
Лаврова. Турнир объединил спортсменов и неравнодушных людей в поддержку 
здорового образа жизни и донорства костного мозга.

Финальная игра благотворительного турнира между печорскими и усинскими футболистами

Финалисты Х Кубка генерального директора ООО «Газпром трансгаз Ухта»: «Аварийщик» и «Викинги» 

5 апреля III лыжный марафон «Сияние Севера» 
собрал 295 смелых, сильных, победивших лень, 
сомнения и страхи спортсменов из 22 регионов 
нашей большой страны. Лыжный марафон 
посвящён 80-летию со Дня Победы нашей 
страны в Великой Отечественной войне. Среди 
участников гонки – мастер спорта 
международного класса Андрей Сергеевич 
Парфёнов и 19 мастеров спорта.  

Анна Минемуллина, 
фото Ильи Лисаускаса

СМОТРИТЕ ВИДЕОРЕПОРТАЖ
С ЛЫЖНОГО МАРАФОНА 
«СИЯНИЕ СЕВЕРА»

На старте дистанции 3 км лыжного марафона «Сияние Севера»

СМОТРИТЕ 
МАТЧИ ХОККЕЙНОГО
ТУРНИРА
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ПРОФСОЮЗ 

Напоминаем, что между ОППО «Газпром 
трансгаз Ухта профсоюз» и Санаторно-
курортным объединением «ПРОФКУРОРТ» 
действует соглашение о сотрудничестве, 
которое предоставляет вам возможность 
получить скидку до 20% на профсоюзные 
путёвки на отдых и лечение.

К вашему выбору предлагаются санато-

рии, расположенные на территории лучших 
курортов России, включая Черноморское 
побережье и Кавказские Минеральные Воды, 
а также в отдельных странах СНГ (Абхазия, 
Беларусь).

Скидка распространяется на отдых и 
лечение как работника, так и его близких 
родственников, членов семьи (родители, 

супруг(а), дети, внуки, бабушки, дедушки, 
братья, сестры). Скидка применяется и в том 
случае, если сам работник в данный отпуск не 
едет.

Для того, чтобы воспользоваться скидкой, 
необходимо оформить заявление члена 
профсоюза на санаторно-курортный отдых и 
лечение в вашей первичной профсоюзной 
организации.

Обращаем внимание: расходы, связанные 
с приобретением профсоюзных путёвок на 
отдых и лечение, не подлежат компенсации по 

п. 6.1.1. Коллективного договора предприятия.
Подробная информация о направлениях 

санаторно-курортного отдыха и лечения, 
наличии свободных мест, ценах и размере 
скидки размещена на официальных сайтах: 
www.profkurort.ru,  www.profputevka.ru. 
Консультацию по вопросам бронирования 
оплаты путевок можно получить по телефо-
нам: 8 (800) 100-48-02,  8 (977) 752-33-25.

Пусть отдых дарит радость! 

Алёна Никифорова

ПРОФСОЮЗ – ВАШИ СКИДКИ НА ОТДЫХ

НАРЯД-ДОПУСК ОБЯЗАТЕЛЕН
На любом производственном предприятии выполнение работ повышенной опасности 
требует особого внимания и строгого соблюдения установленных правил и процедур. 
От этого зависит не только сохранность оборудования, но и, самое главное, здоровье 
и жизнь сотрудников. В этой статье мы напомним об основных организационных 
и технических мерах, которые необходимо соблюдать при выполнении таких работ. 

Ключевое правило безопасности № 4
Выполняйте работы повышенной опасности 
по действующему наряду-допуску 
или с записью в специальном журнале

Перед началом любых работ повышенной 
опасности необходимо пройти подробный 
инструктаж по мерам безопасности. В ходе не-
го опытные специалисты подробно разъяснят 
все меры предосторожности, которые необхо-
димо соблюдать при выполнении конкретной 
задачи. 

Затем необходимо получить наряд-допуск 
– это основной документ, определяющий поря-
док выполнения работ повышенной опаснос-
ти. Внимательно изучите все требования и ука-
зания в нём. Особое внимание обратите на пе-
речень необходимых мер безопасности и тре-
бований к выполнению работ. 

Прежде чем приступить к работам, убеди-
тесь, что все условия для их безопасного про-
ведения соблюдены. Проверьте исправность 
оборудования, оцените состояние рабочей зо-
ны, убедитесь в наличии необходимых средств 
защиты и предупредительных знаков. Если 
что-то вызывает сомнения, не начинайте рабо-
ту! Сообщите об этом руководителю и дожди-
тесь устранения всех замечаний.

Выполняйте только те задачи, которые бы-
ли поручены вам руководителем и указаны в 
наряде-допуске. Самовольное выполнение дру-
гих работ строго запрещено! 

Если в процессе выполнения работ возник-

ли какие-либо изменения в согласованном по-
рядке, немедленно сообщите об этом своему 
руководителю. Только после согласования с 
ним вы можете продолжить работу, внеся необ-
ходимые коррективы в порядок её выполне-
ния.

Соблюдение этих простых, но важных пра-
вил – залог вашей безопасности и успешного 
выполнения работ повышенной опасности. 
Помните, что безопасность всегда должна 
быть на первом месте!

Ирина Вылегжанина, 
фото Ильи Лисаускаса

ОХРАНА ТРУДА

Изучение мероприятий, изложенных в наряде-допуске
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Многие из нас уже планируют свой отпуск и самое время вспомнить о приятном 
бонусе для членов профсоюза – скидке до 20% на санаторно-курортное лечение 
и отдых. 

БЕЗОПАСНОСТЬ - ПРИОРИТЕТ

СЕМИНАР-СОВЕЩАНИЕ ПО ВОПРОСАМ 
ПРОИЗВОДСТВЕННОЙ БЕЗОПАСНОСТИ
С 7 по 11 апреля на базе Приводинского линей-
ного производственного управления магис-
тральных газопроводов прошёл семинар-
совещание «Актуальные вопросы производ-
ственной безопасности». В нём приняли учас-
тие главные инженеры филиалов, заместители 
главных инженеров по охране труда, промыш-
ленной и пожарной безопасности, специалисты 
по охране труда, представители профильных от-
делов администрации.

На семинаре обсуждались ключевые аспек-
ты обеспечения производственной безопаснос-
ти на предприятии. Участники рассмотрели зна-
чимые вопросы подготовки к предстоящему ау-
диту ПАО «Газпром» по функционированию 
ЕСУПБ,  организации работ повышенной опас-
ности и выполнения плана мероприятий по 
обеспечению пожарной безопасности объектов 
предприятия. Особое внимание уделили совре-
менным альтернативным методам обучения ра-
ботников и лучшим практикам филиалов.

На мероприятие были приглашены органи-
зации – изготовители и поставщики средств ин-
дивидуальной защиты. Они продемонстрирова-
ли новые эргономичные образцы костюмов для 

электрогазосварки, устойчивые к воздействию 
открытого пламени, сигнальную одежду для 
лиц, выполняющих огневые и газоопасные рабо-
ты, а также средства индивидуальной защиты 
рук различного производственного назначения.

В соответствии с программой семинара в 
Приводинском ЛПУМГ была проведена про-
верка административно-производственного кон-
троля, а также комплексная противоаварийная 
тренировка с целью проверки правильности 
действий персонала в соответствии с требова-
ниями производственной безопасности. Завер-
шилось совещание «круглым столом», на кото-
ром подробно обсудили результаты тренировки 
и подвели итоги работы.

«Развитие культуры производственной безо-
пасности – это задача, которую мы решаем вмес-
те. Руководство задаёт тон, но каждый сотруд-
ник должен осознавать свою ответственность. 
Только тогда, когда мы все будем внимательны к 
деталям, будем заботиться друг о друге, мы смо-
жем добиться реальных улучшений», – отметил 
главный инженер – первый заместитель гене-
рального директора Николай Сергеевич Кухта.

СОВЕЩАНИЕ-ТРЕНИНГ ДЛЯ УПОЛНОМОЧЕННЫХ 
ПО ОХРАНЕ ТРУДА 
С 21 по 25 апреля в г. Мышкине (Ярославская 
область) состоялся семинар-совещание «Орга-
низация работы старших уполномоченных по 
охране труда». Мероприятие организовано 
ОППО «Газпром трансгаз Ухта профсоюз» и 
отделом охраны труда на базе Мышкинского 
ЛПУМГ. Участие в нём приняли 23 старших 
уполномоченных по охране труда из структур-
ных подразделений предприятия, и сотрудни-
ки охраны труда. 

Ведущий совещания-тренинга – техничес-
кий инспектор труда ОППО «Газпром трансгаз 
Ухта профсоюз» Константин Вячеславович Ба-
ладжаев рассказал об организации работы упол-
номоченных по охране труда, о роли лидерства 
в обеспечении безопасности на рабочем месте и 
вкладе профсоюзных организаций в создание 
безопасных условий труда. Екатерина Эдурдов-
на Арановская, приглашённый гость, препода-
ватель фирмы ООО «Платон», провела обучаю-
щий семинар по теме: «Коммуникации уполно-
моченных по охране труда: как доносить важ-
ность безопасного поведения и методы анализа 
коренных причин травматизма».  

При обсуждении вопросов за «круглым сто-

лом» старшие уполномоченные по охране труда 
филиалов поделились своим опытом по органи-
зации работ в области производственной безо-
пасности и по улучшению условий труда. 

В ходе производственной экскурсии на объ-
екты Мышкинского ЛПУМГ и  совещания, в ко-
тором в режиме видеоконференцсвязи приняли 
участие председатель ОППО «Газпром трансгаз 
Ухта профсоюз» Владимир Владимирович По-
ловников и представители отдела охраны труда, 
участники получили новые знания и смогли за-
дать интересующие вопросы. 

Ирина Вылегжанина, фото Наталии 
Лымаревой, Юрия Першина

28 апреля отмечается Всемирный день 
охраны труда. В ООО «Газпром трансгаз Ухта» 
вопросам производственной безопасности 
уделяется особое внимание. На всех 
уровнях – от руководства до каждого 
сотрудника – ведётся работа по обеспечению 
безопасных условий труда. Для этого 
регулярно проводятся семинары, совещания 
и тренинги.  

Обмен опытом в рамках семинара-совещания. Посещение объектов Приводинского ЛПУМГ. 

Класс технической учебы




